
СТЕНОГРАММА

12-го собрания Законодательной Думы Томской области

шестого созыва

15 сентября 2017 года г. Томск

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области

Заседание первое 10-00

Председательствует  Козловская  Оксана  Витальевна,  Председатель

Законодательной Думы Томской области

Козловская О.В. Коллеги, начинаем работу.

Из  42  установленных депутатов  Законодательной  Думы Томской  области

избрано 42. Прошу всех зарегистрироваться.

Проводится  регистрация.  В  зале  присутствует  32  депутата.

Зарегистрировалось 32 депутата.

Сегодня  на  собрании  Думы  отсутствуют:  Б.А.Мальцев,  А.В.  Ростовцев  

(в  отпуске);  В.А.Воробьев,  Э.В.Галажинский,  И.И.Пушкарев,  П.С.Чубик  (в

командировке); В.Н.Осипцов (по болезни); А.В.Фоменко.

Передано шесть голосов по доверенностям. В.А.Воробьев, Э.В.Галажинский,

И.И.Пушкарев  передали  голоса  О.В.Козловской.  Б.А.Мальцев,  П.С.Чубик  –

А.Б.Куприянцу. В.Н.Осипоцов – В.В.Оглезневу.

Кворум  имеется.  12  собрание  Законодательной  Думы  Томской  области

объявляю открытым.

Уважаемые  коллеги,  ушла  из  жизни  Евтушенко  Ирина  Дмитриевна,  наш

коллега,  депутат,  врач,  ученый,  внесший  значительный  клад  в  медицину,  в

Томскую область, в российскую политику. Предлагаю почтить ее память минутой

молчания. (Минута молчания).

Прошу садиться.



Должна  проинформировать,  у  нас  избран  депутат  по  Чулымскому

избирательному округу – Антон Михайлович Начкебия. Он написал заявление о

вступлении  во  фракцию  «ЕДИНАЯ  РОССИЯ».  Заявление  было  рассмотрено  и

принято решение о включении Начкебия А.М. в состав фракции. На сегодняшний

день во фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» состоит 31 депутат. 

Сегодня в работе собрания принимает участие Виктор Мельхиорович Кресс,

заместитель  председателя  Комитета  Совета  Федерального  Собрания  Российской

Федерации по науке, образованию и культуре.

По сложившейся традиции предлагаю вручить награды. Сегодня Почетной

грамотой  Законодательной  Думы  Томской  области  награждается  Эльман

Сулейманович  Юсубов,  председатель  областной  Избирательной  комиссии.

(Аплодисменты). 

Юсубов Э.С. Спасибо!

Козловская О.В. Коллеги, сегодня исполняется 85 лет Геннадию Петровичу

Хандорину.  Все  его  хорошо  знают.  Он  работал  генеральным  директором  

ООО «ТНХК», АО «СХК». Предлагаем от имени Законодательной Думы Томской

области направить ему поздравление и ценный подарок.

Продолжаем работу.

Позвольте по традиции обратиться к вам с коротким выступлением.

Уважаемые депутаты!

В  России  главным  политическим  событием  сентября  стала  масштабная

выборная кампания в 82 регионах.

В  единый  день  голосования  в  16-ти  субъектах  россияне  избрали

губернаторов, в шести – депутатов региональных парламентов,  в одиннадцати –

городские  советы.  В Ленинградской и Брянской областях  прошли довыборы в

Государственную Думу России.

В ходе выборов во все уровни власти замещено почти 37 тысяч мандатов. В

них  приняли  участие  сорок  две  политических  партии  и  шесть  общественных

объединений.

Впервые  220  тысяч  избирателей,  используя  технические  новации,

проголосовали со своих мобильных устройств.
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А  наши  земляки,  впервые  за  четырнадцать  лет,  всенародно  избрали

Губернатора  –  Сергея  Анатольевича  Жвачкина.  И,  в  соответствии  с  Уставом

Томской области, он вступит в должность после принесения присяги.

Избран и 42-й областной депутат по Чулымскому избирательному округу.

Им стал Антон Михайлович Начкебия, председатель совета директоров компании

«Томлесдрев».

В трех районах прошли выборы глав. Самая жаркая борьба за место главы

муниципального  образования  была  в  Верхней  Кети,  в  результате  –  победил

Алексей  Сидихин  с  перевесом  в  двадцать  голосов.  В  Каргасокском  районе  –

сохранил  пост  главы  Андрей  Ащеулов.  А  в  Асиновском  районе  –  избиратели

проголосовали за Николая Данильчука.

Десятого сентября в 18-ти районах и городских округах области состоялось

152  избирательных  кампании  в  различные  уровни  местного  самоуправления

(города,  районы,  поселения).  Среди  избранных  –  представители  всех

парламентских партий. Хотя, подавляющее большинство – единороссы.

В  среднем,  по  области  на  один  мандат  претендовало  два  кандидата.  А  в

городские думы Томска и Северска – конкуренция превысила 4 человека на место.

В результате, политическая элита региона обновилась почти на 70 %.

Уважаемые коллеги!

Ведущие аналитики и эксперты лишь начинают анализировать роль выборов

2017-го года в современной истории России, но многие из них отмечают, что эта

кампания особенная.

Для  большинства  регионов  и  уровней  власти  характерны  три  общих

признака.  Первое  –  реальная  конкуренция.  Второе  –  открытость.  И  третье  –

легитимность. А это является доказательством роста правовой культуры людей и

соблюдения законов, что соответствует и состоянию дел в развитых странах мира.

Это подтверждают и многочисленные иностранные наблюдатели.

Об этом говорит  и  статистика.  За  три  года  число  жалоб,  поступивших в

Центризбирком, сократилось на треть. А в день выборов 10 сентября из Томской

области  ни  одной  жалобы  в  Центральную  избирательную  комиссию  –  не

поступало.

Кстати, легитимность кампании не ставит под сомнение даже оппозиция.
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По  общему  мнению  экспертного  сообщества  –  это  подтверждение  растущей

зрелости гражданского общества и российской политической системы в целом.

Уверена,  что  Вы  со  мной  согласитесь,  изменились  и  требования  людей,  как  к

самим кандидатам, так и к их обещаниям. Но везде на первом плане – вопросы

улучшения качества жизни и развития экономики.

Напомню, ровно год прошел с  момента выборов областных депутатов VI

созыва.  И уже в  этом году на  предвыборных встречах люди спрашивали – что

сделала областная власть за этот год.

Напомню,  что  мы  с  вами  определили  пять  приоритетов,  наиболее

актуальных для наших земляков:

• Качество дорог и благоустройство;

• Качество и доступность медицинской помощи;

• Современные школы;

• Развитие рынка жилья;

• Доступная сотовая связь, Интернет, качественная питьевая вода.

Именно эти «народные приоритеты» и стали основой формирования бюджета 2017

года.

Согласитесь,  многое  уже  в  работе.  Почти  в  два  раза  возросло

финансирование строительства и ремонта дорог. Появились конкретные проекты:

«Комфортная  городская  среда»,  «Бюджетный  дом»,  «Губернаторская  ипотека»,

новые школы и детский технопарк «Кванториум». Качественно новое содержание

получили  программы:  «Чистая  вода»,  «Доступный  газ»,  «Земский  доктор»  и

«Земский фельдшер».

Уже в октябре мы вновь приступаем к обсуждению главного финансового

документа  –  областного  бюджета  на  ближайшие  три  года  (2018  –  2020  годы).

Убеждена, что и в этой работе мы «оттолкнемся» от предложений наших земляков,

которые были высказаны в ходе нынешней избирательной кампании.

Большинство из них считают необходимым сохранить те пять приоритетов,

по которым мы работаем. И добавить вопросы газификации населенных пунктов.

Кстати,  все  эти  вопросы  отражены  в  программном  обращении  Сергея

Анатольевича Жвачкина к депутатам на августовском собрании Думы. Но, все же,

главный вопрос дальнейшего развития региона – рост экономики, создание новых
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производств  и  компаний,  как  основа  увеличения  доходов  бюджета  и  источник

социальных программ и качества жизни людей. Над этим нам и предстоит всем

работать.

Теперь – о повестке дня.

Всего мы рассмотрим 21 вопрос.

1.  Предлагается  провести  собрание  в  два  этапа.  Главный  вопрос  –

вступление в должность избранного Губернатора Томской области. Инаугурация

состоится  18-го  сентября  в  рамках торжественной части двенадцатого собрания

нашей Думы.

2.  В  ходе  тайного  голосования  нам  предстоит  избрать  председателя

Контрольно-счетной палаты на очередные пять лет. За последние годы значимость

этого  института  в  России  существенно  возросла.  Расширились  его  функции  и

полномочия. И результаты работы нашей Палаты это подтверждают – только за

прошедший год ею проведена оценка эффективности и законности расходования

более 50.0 млрд.руб. бюджетных и внебюджетных средств.

3.  Напомню,  в  мае  наша  Дума  обратилась  в  Совет  Федерации  о

восстановлении права регионов самостоятельно определять перечень населенных

пунктов, не имеющих доступа в Интернет, чтобы бизнес мог работать без «онлайн

– отчетов» в единую информационную систему России. Таких населенных пунктов

у  нас  –  более  300.  В  июле  были  внесены  изменения  в  федеральный  закон  и

регионам такое право вновь вернули. И сегодня нам предстоит закрепить эту норму

в  областном  законе,  а  значит,  сохранить  малый  бизнес  в  торговле  удаленных

поселков (это первое чтение проекта закона).

4. И сегодня же мы рассмотрим вопрос о награждении знаком отличия «За

заслуги перед Томской областью» – наших известных, и не только в России, но и в

мире, земляков:

Огородову  Людмилу Михайловну –  заместителя  Министра  образования и

науки Российской Федерации;

Томилову Марину Владимировну – заместителя Министра спорта РФ;

Тузова  Олега  Леонидовича  –-  директора  Сибирского  института

развивающего обучения «Пеленг»;

5



Шелупанова  Александра  Александровича  –  ректора  «Томского

государственного университета систем управления и радиоэлектроники».

Спасибо за внимание.

Предлагаю продолжить работу собрания.

Переходим  к  рассмотрению  повестки  заседания  Думы.  Традиционно

повестка была рассмотрена на заседании Совета Думы, единогласным решением

выносим  ее  на  рассмотрение  собрания.  Предлагаю  проголосовать  и  принять

повестку за основу.

Голосуется принятие повестки дня за основу.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….33
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Есть изменения, дополнения в повестку? Нет. Предлагаю принять повестку

собрания в целом. Голосуем.

Голосуется принятие повестки собрания в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………....33
Проголосовало против………………0
Воздержалось…………………….......0
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Повестка 12 собрания Законодательной Думы утверждена. 

В  соответствии  с  Регламентом  у  нас  сейчас  время  для  политических

заявлений. Есть желающие сделать политические заявления?

Пожалуйста, Сергей Николаевич Брянский.

Брянский  С.Н. Уважаемые  коллеги,  поздравляю  всех  с  прошедшими

выборами. 

Я  опять  вышел  на  трибуну,  чтобы  поднять  вопрос  о  закрытии  магазина

«Академкниги», но не в части необходимости его сохранения, как единственного за

Уралом  магазина  академической  книги,  а  о  реакции  мэрии  г.  Томска  и  мерах,

предпринятых по моему заявлению. 

У меня на руках два документа: один – информационное письмо, второй –

приказ.  Я  зачитаю.  «Управление  культуры  администрации  Города  Томска
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проанализировав  деятельность  магазина  «Академической  книги»,  выявила  его

убытки в связи с падением спроса на книги. Деятельность отдела представляется

экономически неэффективной. Считаем целесообразным его закрыть». 

Информационное письмо выпущено 13.07.2017. 

Приказ  от  14.07.2017  о  закрытии  отдела  «Академической  книги»  

18 сентября. То есть без обсуждения, без круглых столов, звонков – просто решили

закрыть. 

К 18 сентября приурочено еще одно распоряжение мэра о приостановлении

деятельности  троллейбусных  маршрутов  № 4,  7  и  трамвайного  маршрута  № 2а.

Любопытно,  это  подарок  к  18  сентября  на  инаугурацию Губернатора  от  Ивана

Григорьевича?  Или это  отношение к  парламенту,  к  фракции ЛДПР или ко  мне

лично? Если это позиция, то мы ее принимаем, уважаем и готовы в предвыборный

год, Иван Григорьевич, Вам ответить.

Вкратце скажу еще, если Вы устанавливаете памятники кому-то с фамилией,

именем, отчеством, то на нем должно быть нанесено две даты, а иначе это как-то

странно выглядит.

Спасибо.

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Николаевич.

Пожалуйста,  Наталья  Геннадьевна  Барышникова,  руководитель  фракции

КПРФ.

Барышникова Н.Г.  Уважаемые коллеги, прошла избирательная кампания,

хотелось сказать о ней несколько слов.

Была беспрецедентная явка избирателей, особенно в г. Томске. Это может

поставить  под  сомнения  не  только  итоги  избирательной  кампании,  но  и  весь

институт  и  выборов.  На  это  нельзя  не  обращать  внимания  ни  исполнительной

власти, ни законодательной власти, ни областной избирательной комиссии.

Конечно,  этому способствовала  совокупность причин.  Но,  на  мой взгляд,

основных причин две. 

Первая. Неверие людей и нежелание участвовать в этом процессе.

Вторая. Единый день голосования проходит в первой половине сентября, и

по объективным причинам в этот день будет минимальная явка избирателей.  
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Считаю, что депутатскому корпусу необходимо рассмотреть возможность и

выйти  с  предложением  в  Государственную  Думу  о  переносе  единого  дня

голосования  на  конец  октября  либо  на  март.  Это,  безусловно,  повысит  явку

избирателей. 

Кроме того, считаю, что необходимо отменить муниципальный фильтр на

выборах Губернатора хотя бы для парламентских партий. 

Обращаюсь со словами благодарности ко всем избирателям, кто пришел на

выборы 10 сентября. 

Спасибо всем, кто поддержал мою кандидатуру, мою программу и партию

КПРФ. Спасибо.

Козловская  О.В. Есть  еще  желающие  выступить  с  политическим

заявлением? Нет.

Переходим к повестке собрания.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  первого  вопроса  повестки  

«О признании полномочий депутата Законодательной Думы Томской области

по Чулымскому одномандатному избирательному округу № 21».

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской Оксане Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская  О.В.  Уважаемые  коллеги,  по  результатам  выборов  по

Чулымскому  одномандатному  избирательному  округу  №  21 был  избран  Антон

Михайлович Начкебия. В соответствии с пунктом 1 статьи 64 Устава (Основного

Закона)  Томской  области  и  пункта  7  статьи  6  Закона  Томской  области  «О

Законодательной Думе Томской области» предлагается признать его полномочия,

для этого нам нужно принять постановление.

Напомню,  что  место  областного  депутата  по  21-му  Чулымскому  округу

освободилось в октябре прошлого года, после того как избранный там Владимир

Казимирович Кравченко был наделен полномочиями члена Совета Федерации РФ –

представителя от Законодательной Думы Томской области. 

Антона Михайловича, приглашаю Вас на трибуну.

Коллеги, будут вопросы к Антону Михайловичу? 

Громов О.В. Мы рады, что теперь у нас есть такой коллега.
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Глок Л.Э. Антон Михайлович, в каких комиссиях Вы хотели бы работать?

Начкебия А.М. Для меня все ново. Я только начал изучать информацию. 

Козловская О.В. Антон Михайлович, только утром вернулся из Москвы, где

участвовал в мероприятиях Минпромторга, Рослесхоза, поэтому ему необходимо

осмыслить все происходящее.

Виталий Васильевич, решение комитета?

Оглезнев  В.В. На  комитете  вопрос  рассмотрен.  Предлагаем  поддержать

постановление по данному вопросу.

Козловская О.В. Коллеги, голосуем постановление по данному вопросу.

Голосуется  постановление  о  признании  полномочия  депутата

Законодательной  Думы  Томской  области  шестого  созыва  Начкебия  Антона

Михайловича, избранного 10 сентября 2017 года по Чулымскому одномандатному

избирательному округу № 21.

Результаты голосования

Проголосовало за……………………….32+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Коллеги, предлагаю вручить Антону Михайловичу значок и удостоверение

депутата. (Аплодисменты). 

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  назначении  Исуповой  Т.А.  на  должность  мирового  судьи  в  Томский

судебный район Томской области на судебный участок № 1». 

Слово  для  доклада  предоставляется  Оглезневу  Виталию  Васильевичу,

председателю  комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по

законодательству, государственному устройству и безопасности.

Оглезнев В.В. Доброе утро, уважаемые коллеги!

Председателем  Томского  областного  суда  для  назначения  на  должность

мирового судьи в Томский судебный район Томской области на судебный участок

№ 1 на 5-летний срок полномочий представлена Исупова Татьяна Александровна.

В  соответствии  с  установленной  процедурой  кандидатура  рассмотрена  на
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расширенном  заседании  Совета  Думы  с  участием  членов  комитета  по

законодательству, представителей Администрации Томской области и судейского

сообщества  и единогласно рекомендуется к назначению на должность мирового

судьи в Томский судебный район Томской области на судебный участок № 1 на 5-

летний срок полномочий.

Козловская О.В. Спасибо, Виталий Васильевич.

Коллеги, будут вопросы к Виталию Васильевичу? Нет.

Пожалуйста, вопросы к Татьяне Александровне. Нет вопросов. 

Коллеги, голосуем постановление по данному вопросу. 

Голосуется постановление о назначении Исуповой Т.А. в Томский судебный

район Томской области на судебный участок № 1 на 5-летний срок полномочий.

Результаты голосования

Проголосовало за……………………….28+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  привлечении  мирового  судьи,  находящегося  в  отставке,  к  исполнению

обязанностей мирового судьи в Ленинском судебном районе города Томска на

судебном участке № 3». 

Слово  для  доклада  предоставляется  Оглезневу  Виталию  Васильевичу,

председателю  комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по

законодательству, государственному устройству и безопасности.

Оглезнев  В.В. Уважаемые коллеги!

Председателем Томского  областного суда  для  привлечения к  исполнению

обязанностей  мирового  судьи  в  Ленинском судебном районе  города  Томска  на

судебном участке  № 3  сроком до  одного  года  представлена  Пилипчук  Евгения

Марковна – мировой судья в отставке. 

Комитетом единогласно принято решение о рекомендации к привлечению

Евгении  Марковны  к  исполнению  обязанностей  в  Ленинском  судебном  районе

города Томска на судебном участке № 3 сроком до одного года.
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Козловская О.В. Спасибо.

Будут вопросы к Виталию Васильевичу? Нет.

Будут ли вопросы к Евгении Марковне? 

Глок Л.Э. Сколько лет проработали?

Пилипчук Е.М. Чуть больше 15 лет.

Козловская О.В. Будут еще вопросы? Нет.

Голосуем.

Голосуется постановление о  привлечении Пилипчук Евгении Марковны –

 мирового судьи, находящегося в отставке, к исполнению обязанностей мирового

судьи  в  Ленинском  судебном  районе  города  Томска  на  судебном  участке

№ 3 сроком до одного года.

Результаты голосования

Проголосовало за………………………28+6
Проголосовало против…………………0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О председателе Контрольно-счетной палаты Томской области». 

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В.  Уважаемые коллеги, 27 сентября текущего года истекает

срок  полномочий  председателя  Контрольно-счетной  палаты  Томской  области

А.Д.Пронькина,  назначенного  на  указанную  должность  постановлением  Думы  

V созыва от 27.09.2012. 

В  соответствии  с  Федеральным  законом  № 6–ФЗ  «Об  общих  принципах

организации  деятельности  контрольно-счетных  органов  субъектов  Российской

Федерации» и Законом Томской области «О Контрольно-счетной палате Томской

области» право внести кандидатуру для рассмотрения на данную должность имеет

Губернатор  Томской  области,  Председатель  Законодательной  Думы  Томской

области и одна треть от установленного числа депутатов. Губернатор области и

Председатель  Думы  воспользовались  своим правом.  В  установленном порядке  
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25  июля  были  внесены  представления  о  назначении  Пронькина  Алексея

Дмитриевича на эту должность. Иных предложений и кандидатур не поступало. 

Мы  направили  предложение  по  кандидатуре  Алексея  Дмитриевича  в

Счетную палату Российской Федерации и 12 сентября получили рекомендацию о

назначении Пронькина А.Д. на эту должность. В отзыве было сказано, что за годы

работы в должности председателя Контрольно-счетной палаты Томской области он

зарекомендовал себя профессиональным специалистом, хорошо работающим и на

федеральном уровне с контрольно-счетными органами.

Вношу на ваше рассмотрение кандидатуру Алексея Дмитриевича Пронькина

для назначения на должность председателя Контрольно-счетной палаты Томской

области. 

В соответствии с Регламентом должна задать вопрос. 

Алексей Дмитриевич, будет самоотвод?

Пронькин А.Д. Нет.

Козловская О.В. Хорошо.

Коллеги,  есть  необходимость  зачитывать  характеристику  на  Алексея

Дмитриевича? Он много лет работает в области. Возглавлял юстицию, работал в

прокуратуре. Человек подготовленный, профессиональный. 

Пичурин Л.Ф. Предлагаю проголосовать.

Козловская О.В. Коллеги дадим право выступить Алексею Дмитриевичу. 

Пронькин А.Д. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты!

Мне очень приятно, что моя кандидатура выносится на ваше рассмотрение, и

что  Губернатор  и  спикер  выказали  мне  доверие.  Я  это  воспринимаю,  как

положительная оценка деятельности всего коллектива Контрольно-счетной палаты

за минувшие пять лет. 

У вас на руках есть статистика за пять прошедших лет работы Контрольно-

счетной  палаты.  Добавить  мне  нечего,  за  исключением  видения  работы,  если

изберете  меня,  на  последующие  пять  лет  работы.  Во-первых,  использование

возможностей  коллегиального  обсуждения  результатов  отчетов  аудиторов  с

привлечением в обязательном порядке структур, которые мы проверяли. Потому

что зачастую до сознания людей не доходит необходимость жесткого контроля у

себя внутри организации либо принятия соответствующих нормативных правовых

12



актов, регулирующих эти процессы, вследствие чего у нас есть административные

производства, и, к сожалению, уголовные дела.

Отрадно  заметить,  что  у  Контрольно-счетной  палаты нет  полномочий  по

принудительному взысканию бюджетных средств,  но благодаря нашей работе, в

бюджет  области  добровольно  возвращено  более  70  млн.  рублей,  предотвращен

вывод  бюджетных  средств,  когда  уже  были  заключены  мировые  соглашения  

(12 млн. рублей). Все это необходимо еще раз проговорить и проработать. Если

будет поддержка,  то я бы с удовольствие поработал с отраслевыми комитетами

Законодательной Думы в рамках нашей коллегии. Это первое.

Второе.  Сейчас  возрастает  роль  контрольно-счетных  органов.  Но  они

почему-то стали называться счетными органами, т.е. стали более аналитическими

структурами.  Я  с  этим  не  согласен.  В  Томской  области  мы  будем  сохранять

контрольные функции для того чтобы вовремя реагировать на нарушения.

Козловская О.В. У нас в областном законе прописано, что это контрольный

орган.  Палата  неслучайно  называется  контрольно-счетной,  и  мы не  собираемся

что-либо менять.

Пронькин А.Д. И правильно, потому что наряду с анализом должны быть и

меры по пресечению нарушений.

Козловская О.В. Спасибо, Алексей Дмитриевич.

Коллеги, будут вопросы к Алексею Дмитриевичу?

Пожалуйста, Олег Владимирович.

Громов О.В. Алексей Дмитриевич, Вы много сделали за предыдущие годы.

На  следующие  пять  лет  планируете  проводить  профилактическую,

пропагандистскую  работу,  направленную  на  предотвращение  нарушений

бюджетного законодательства?

Спасибо.

Пронькин А.Д. Олег Владимирович, спасибо за вопрос.

Мы этим уже занимаемся,  но  пока,  на  мой взгляд,  недостаточно.  Мы по

инициативе Контрольно-счетной палаты организовали около 15 мероприятий, куда

приглашали проверяемые организации. Мы будем продолжать эту работу.
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Что касается открытости Контрольно-счетной палаты. Хочу сказать, что не

помню  случая,  когда  организовывалась  рабочая  группа,  и  требовалось  участие

палаты, представители ее не пришли.

По эффективности  работы палаты могу  сказать  следующее.  Под  оценкой

эффективности  деятельности  контрольно-счетных  органов  подразумевается

востребованность  документов,  выдаваемых  палатой.  У  нас  нет  полномочий  по

наведению определенных порядков. Я всегда ориентировал, и буду ориентировать

своих  аудиторов  на  то,  чтобы  в  наших  документах  в  обязательном  порядке

включались причины, условия и предложения по профилактике нарушений.

Козловская О.В. Спасибо.

Пожалуйста, Игорь Николаевич, Ваш вопрос.

Чернышев  И.Н. Алексей  Дмитриевич,  в  соответствии  с  федеральным

законом  законопроекты,  предназначенные  для  изменения  системы

финансирования, изменения в бюджет, финансирование за счет средств областного

бюджета, должны вноситься в Законодательную Думу за 20 дней до фактического

рассмотрения, до принятия решения. У нас создается практика, когда это время,

мягко говоря, уменьшается в два раза. 

Скажите  для  Вашего  органа,  какое  минимальное  время  необходимо  для

объективного  и  полного  анализа  изменений  в  бюджет,  которые  предлагаются

внести? Я вижу, что иногда в течение дня, суток, Контрольно-счетная палата дает

заключение. 

Какое минимальное время Вам необходимо для выдачи заключения?

Спасибо.

Пронькин А.Д. Однозначно сказать, сколько необходимо времени не могу

сказать, потому что все зависит от объема изменений, которые вносятся. В целом,

учитывая,  что  палата  принимает  участие  в  разработке,  в  процессе  исполнения

бюджета, три моих аудитора знают, по какому направлению и к чему это приведет.

Если брать в среднем, то около недели уходит.  

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, еще вопросы? Достаточно? 

Если желающие выступить?

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич Федоров.
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Федоров А.Г. Уважаемые  коллеги,  я  знаю Алексея  Дмитриевича  еще  по

работе  в  юстиции.  Как  руководитель  учреждения,  как  депутат  я  вижу,  что

Контрольно-счетная палата под его руководством работает с  каждым годом все

профессиональней.  Открытость  информации  по  проведенным  проверкам

становится приоритетом в работе Счетной палаты, что позволяют специалистам на

местах предупреждать их. Считаю, что авторитет Алексея Дмитриевича позволяет

нам сегодня поддержать его и проголосовать за его кандидатуру. 

Хочу  высказать  пожелание.  Алексей  Дмитриевич,  Вы  много  выявляете

нарушений,  но  хотелось,  чтобы  проводилась  совместная  работа  с  комитетами

Законодательной  Думой  и  профильными  департаментами.  Как  руководитель

учреждения  хочу  сказать,  что  не  хватает  информации  по  закупкам,  по

экономическим  вопросам.  Выявили  какие-либо  нарушения,  нужно  провести

открытые совещания, чтобы была возможность другим быстро исправить ошибки,

предотвратить  их,  поправить  нормативную  базу,  чтобы  дальше  работать  в

правовом поле.

Козловская О.В. Спасибо.

Пожалуйста, Олег Владимирович Громов.

Громов  О.В. Уважаемые  коллеги,  я  также  поддерживаю  кандидатуру

Алексея Дмитриевича Пронькина. 

Хочу  попросить  Алексея  Дмитриевича,  чтобы  он  продолжил  работу  по

профилактике нарушений. Все знают, какое сложное сегодня законодательство, и

как  легко  оступиться.  Государство  сегодня  ставит  задачу  контролирующим

органам предотвращать, разъяснять, предупреждать нарушения.

Спасибо.

Козловская О.В. Спасибо.

В  соответствии  с  частью  1  статьи  49  Регламента  Законодательной  Думы

Томской  области  председатель  Контрольно-счетной  палаты  назначается  на

должность  по  результатам  проведения  тайного  голосования  с  использованием

бюллетеней.  Для  проведения  тайного  голосования  нам  необходимо  избрать

счетную комиссию. В соответствии с Регламентом счетная комиссия избирается

открытым голосованием в количестве пяти человек. Мы рассмотрели этот вопрос

на Совете Думы и единогласно рекомендуем определить по одному человеку от
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фракции в состав счетной комиссии представителем, а от «ЕДИНОЙ РОССИИ»,

учитывая, что это самая многочисленная фракция, избрать два человека. Вносятся

следующие кандидатуры: Резников В.Т. – председатель комиссии Законодательной

Думы Томской области по Регламенту и депутатской этике («ЕДИНАЯ РОССИЯ»);

Брянский  С.Н.  –  руководитель  фракции  ЛДПР;  Звонарев  С.В.  –  председатель

постоянной  комиссии  по  имуществу  бюджетно-финансового  комитета

Законодательной Думы («ЕДИНАЯ РОССИЯ»); Камалитов Ф.А. – фракция КПРФ,

Немцева  Г.Г.  руководитель  фракции  «СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ»  в

Законодательной Думе Томской области. 

Если нет возражений, прошу проголосовать за состав счетной комиссии.

Голосуется предложение по составу счётной комиссии.

Результаты голосования

Проголосовало за……………………….33
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято единогласно.

Прошу членов счетной комиссии собраться в 325 кабинете и начать работу.

Коллеги,  пока  работает  комиссия,  рассматриваем  следующий  вопрос

повестки. Как только будут известны результаты заседания счетной комиссии, мы

их объявим.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  следующего  вопроса  повестки  дня 

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области «О бюджетном процессе в Томской области» (1-е, 2-е чтение).

Слово для доклада предоставляется Фроловой Юлии Вадимовне, первому

заместителю начальника Департамента финансов Томской области.

Фролова  Ю.В.  Уважаемая  Оксана  Витальевна,  уважаемый  Александр

Брониславович, уважаемые депутаты!

Вашему  вниманию  предлагаются  изменения  в  Закон  Томской  области  

«О  бюджетном  процессе  в  Томской  области» в  целях  приведения  его  в

соответствие с Бюджетным кодексом Российской Федерации. 

Так, понятие «дотация» приводится в соответствие в связи с изменением в

Бюджетный  кодекс  от  18.07.2017  года,  согласно  которому  дотации
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предоставляются  без  установления  направления  их  использования.  Это  не

отменяет наши обязанности заключать соглашения на получение дотации. 

Далее,  уточняются  случаи  внесения  изменений  в  сводную  бюджетную

роспись,  а  именно  в  случае  получения  уведомления  о  предоставлении  целевых

межбюджетных  трансфертов  из  федерального  бюджета  сверх  утвержденных

законом.  Эта  норма  направлена  на  исключение  из  практики  предоставления

целевых межбюджетных трансфертов без уведомления.

Расширен перечень в случаях внесения в роспись без изменения бюджета, а

именно:  при  изменении  подведомственности  учреждения,  в  случае  исполнения

судебных  актов,  в  случае  увеличения,  подлежащих  уплате  областными

государственными казенными учреждениями сумм налогов,  сборов,  социальных

выплат. 

Дополнен  пунктом  следующего  содержания: «в  случае  увеличения

бюджетных ассигнований текущего финансового года на предоставление субсидий

юридическим  лицам,  не  превышающим  остатка  не  использованных  на  начало

текущего финансового года бюджетных ассигнований на предоставление субсидий

в  соответствии  с  требованиями,  установленными  Бюджетным  кодексом

Российской Федерации.»

Следующее  изменение.  Законопроектом  конкретизируется  полномочие

Департамента финансов Томской области: контроль за соответствием содержания

проводимой  операции  коду  вида  расходов  бюджетной  классификации  РФ,

указанному в платежном документе.

Последнее  изменение. Уточняются  приложения  к  проекту  бюджета

Территориального  фонда  ОМС  Томской  области  -  они  дополняются  объемом

доходов в плановом периоде по группам, подгруппам классификации доходов.

Принятие законопроекта не повлечет дополнительных расходов. 

На законопроект получены все положительные заключения.

Прошу поддержать и принять законопроект в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо, Юлия Вадимовна.

Коллеги, будут вопросы?

Пожалуйста, Олег Владимирович.

Громов О.В. Данные изменения упрощают, усложняют либо все остается на
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прежнем уровне по документообороту? 

Фролова Ю.В.  Те изменения,  которые внесены в статью 95 Бюджетного

кодекса  дают  право  субъекту  Российской  Федерации  устанавливать  законом

субъекта «Об областном бюджете» предусматривать случаи внесения изменений в

сводную  бюджетную  роспись  в  случае  наличия  неиспользованных  остатков  по

субсидиям юридическим лицам и по целевым межбюджетным трансфертам. Это

право, и это будет рассмотрено при формировании текста Закона «Об областном

бюджете» на 2018 год.

Козловская О.В. Пожалуйста, Ваш вопрос, Игорь Николаевич.

Чернышев И.Н. Спасибо.

В  связи  с  расширением  наших  возможностей  по  бюджетированию

муниципальных  образований  и  в  преддверии  работы  над  бюджетом  2018  года

скажите,  нас ждут какие-либо новации в части стимулирования муниципальных

образований,  которые  у  нас  являются  дотационными,  по  зарабатыванию  ими

денег? Не по тому принципу, который существует сегодня: чем больше заработал,

тем меньше получишь дотаций, а по принципу, который бы стимулировал создание

рабочих  мест  и  т.д.  на  территориях  наших  муниципальных  образований.  

Что-то планируется в этом отношении?

Фролова Ю.В. Принципиальных изменений в  действующем федеральном

законодательстве  не  предполагается.  Но,  в  частности,  те  дополнительные

нормативы, которые передаются муниципальным образованиям в замен дотации, в

случае  получения  их  сверх  установленных  планом,  остаются  в  муниципальных

образованиях. В свою очередь, это является стимулированием. Это 5 % налога на

доходы  физических  лиц  –  для  муниципальных  образований  является

существенным объемом.

Сегодня доведены предварительные объемы по дотациям до муниципальных

образований. С дополнительными нормативами муниципалитеты согласны, будут с

ними работать и стараться получить больше.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, будут еще вопросы? Нет.

Александр Брониславович, позиция комитета?
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Куприянец  А.Б. Уважаемые  коллеги,  комитет  рассмотрел  данный

законопроект.  Считает,  что  полученные  заключения позволяют собранию Думы

принять законопроект в двух чтениях.

Козловская О.В. Коллеги,  будут вопросы к Александру Брониславовичу?

Нет.

Есть желающие выступить?

Пожалуйста, Олег Владимирович.

Громов О.В.  Коллеги, хочу поддержать Игоря Николаевича. Он правильно

очертил  проблему.  У  нас  стимулов  по  зарабатыванию  собственных  средств  у

муниципалитета  очень  мало.  Они  наработали  налоговый  потенциал  

200 млн. рублей вместо 100 млн., им на эту сумму уменьшили дотации, субсидии и

другие  виды  поддержки.  Нам  нужно  здесь  поработать  и  поискать  реальные

стимулы, чтобы муниципалитеты почувствовали хорошие деньги. 

Александр  Брониславович,  может,  на  комитете,  обсудить  эту  проблему?

Прошу записать это предложение протокольно.

Козловская  О.В. Спасибо,  Олег  Владимирович,  но  к  обсуждаемому

законопроекту это не имеет отношения.

Коллеги, какие будут мнения по протокольному поручению?

Куприянец  А.Б. Считаю,  что  не  нужно  отклоняться  от  повестки,  при

формировании бюджета, мы этот вопрос, так или иначе, рассматриваем.

Козловская О.В. Поддерживаем позицию Александра Брониславовича? 

Поддерживаем.

Голосуем первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………28+6
Проголосовало против…………………0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Будут изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет. 

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….27+6
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Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 7 Закона

Томской  области  «О  библиотечном  деле  и  обязательном  экземпляре

документов в Томской области» (1-е, 2-е чтение).

Слово для доклада предоставляется Волку Павлу Леонидовичу, начальнику

Департамента по культуре и туризму Томской области.

Волк П.Л. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты! 

Настоящий  проект  закона  призван  привести  Областной  закон  

«О библиотечном деле» в соответствие с действующим федеральным законом, а

также  учесть  предложение  управления  Министерства  юстиции  Российской

Федерации  по  Томской  области.  Речь  идет  о  необходимости  дополнить  часть

вторую  статьи  7,  где  описывается  способы  удовлетворения  прав  граждан  на

библиотечное обслуживание положением о предоставлении доступа к федеральной

государственной  информационной  системе  «Национальная  электронная

библиотека». По факту доступ уже обеспечен. 

Никаких  дополнительных  финансовых  вложений  не  требуется.

Положительные  заключения  все  получены.  Прошу  поддержать  и  принять

законопроект в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо, Павел Леонидович?

Есть вопросы к докладчику?

Пожалуйста, Виталий Васильевич.

Оглезнев В.В. Павел Леонидович, Вы можете сказать, сколько библиотек в

области подключено к этой системе?

Волк П.Л. Все, где есть Интернет.

Оглезнев В.В. То есть библиотеки, где нет Интернета, не могут обеспечить

доступ?

Волк П.Л. Да. 
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Никаких особых технологических условий, таких как программа, «железо»

не требуются. Везде, где есть Интернет, все уже давно работает.

Есть несколько отдаленных населенных пунктов, где либо нет Интернета,

либо он неустойчивый, но это уже вопрос по обеспечению Интернетом.

Оглезнев  В.В.  Если  где-то  завтра  появится  Интернет,  тогда  за  чей  счет

будет происходить подключение?

Волк П.Л. Не нужно никаких ресурсов. Это система, которая объединяет в

себе  все  электронные  каталоги  библиотек  Российской  Федерации.  Как  только

появляется возможность войти в Интернет, автоматически появляется возможность

воспользоваться этим ресурсом. Никакой абонентской платы, никакого «железа»

не нужно.

Козловская О.В. Олег Владимирович Громов, Ваш вопрос.

Громов  О.В. Павел  Леонидович,  прошла  информация,  что  в  сельских

библиотеках,  даже,  где  есть  Интернет,  ограничен  трафик,  т.е.  нет  возможности

воспользоваться услугой в полном объеме.

Волк  П.Л. На  самом  деле  есть  такая  проблема.  Вопрос  упирается  в

финансовые возможности муниципалитета. 

Козловская О.В. Коллеги, есть еще вопросы? Нет.

Позиция комитета, Леонид Эдуардович?

Глок Л.Э. На комитете законопроект рассматривался. Задавались вопросы 

о  филиалах  библиотек,  где  нет  Интернета.  Действительно,  это  вопрос  в  целом

обеспечения Интернетом нашего общества. По мере того, как будут подключаться

населенные  пункты  к  сети  Интернет,  будет  реализовываться  это  право  для

человека. 

Были  технические  замечания,  они  все  учтены.  Прокуратура  и  Минюст

представили свои заключения без замечаний. Предлагаем принять в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо, Леонид Эдуардович.

Есть вопросы к Леониду Эдуардовичу? 

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич.

Федоров А.Г.  Леонид Эдуардович, рассматривали вопрос финансирования

библиотек?  Почему  трафик  маленький?  У  библиотек  денег  нет  платить  за

скоростной Интернет?
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Глок Л.Э.  Проблема в скорости Интернета, а это расходные обязательства

муниципалитетов, поскольку библиотеки находятся на их содержании. 

Козловская О.В. Это больше технический вопрос. 

Коллеги, есть еще вопросы к Леониду Эдуардовичу? 

Достаточно.

Есть желающие выступить?

Пожалуйста, Игорь Николаевич.

Чернышев И.Н. Уважаемые коллеги, меня удивил сам доклад в том плане,

что  «нет  проблем».  Как  только  мы  стали  задавать  вопросы  –  сразу  появились

проблемы. Сам доклад нас «убаюкивает». 

Коллеги, вчера Губернатор на заседании фракции обратил наше внимание,

что нужно знать проблемы, чтобы их решать. Мы только стали заводиться в части

того, насколько сегодня глубока проблема по обеспечению доступа в Интернет на

территории Томской области. Я предлагаю попросить Департамент по культуре и

туризму ознакомить нас с глубиной данной проблемы.

В прошлом году  мы слушали  здесь  доклад  по  вопросу  информационных

технологий, их распространенности в области. У нас этот вопрос считается почти

решенным. Но даже из того доклада мы понимаем, что Интернет разный: через

оптоволокно, через телекоммуникационные связи и т.д., где-то есть 2G, где-то 3G,

а где-то 4G, соответственно, везде разные возможности. Давайте все-таки изучим

глубину проблемы. Чтобы решать проблему, нужно знать ее целиком. Она тянет за

собой очень и очень много. Мы сегодня будем рассматривать другой законопроект

об  обороте  алкоголя,  который  также  тянет  за  собой  проблему  с  обеспечением

доступа  к  Интернету.  Хотелось  бы услышать когда,  где,  какого  качества  у  нас

появится Интернет в области. 

Ситуация по библиотекам. Не смогут сегодня муниципалитеты, даже если

мы сможем решить вопрос с Интернетом, быстро решить вопрос по «железу». Нам

сегодня  говорят,  что  «железо»  не  нужно.  Как  это  не  нужно?  Если  появляется

Интернет, то и «железо» нужно. Везде в библиотеках, куда не приезжаешь, просят

компьютеры. Депутаты тратят деньги на компьютеры для библиотек. 

Я  прошу  погрузиться  в  проблему  по  библиотекам  и  по  обеспечению

населенных пунктов Интернетом.
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Козловская О.В. Олег Владимирович, пожалуйста.

Громов О.В. Я всегда радовался, когда в село пришел Интернет, потому что

появился  доступ  к  литературе,  которой  в  библиотеках  нет.  Нужно  поддержать

предложение Игоря Николаевича и изучить проблему глубже.

Козловская О.В. Виталий Васильевич Оглезнев, пожалуйста.

Оглезнев  В.В. Коллеги,  хочу  обратить  ваше  внимание  на  суть  данной

законодательной инициативы: мы предоставляем право. Это здорово! В этой части

я поддерживаю данную инициативу. 

Но хочу также согласиться  с  коллегами и предложить,  во-первых,  нашей

комиссии по культуре к этой проблеме обратиться. 

Во-вторых,  в  преддверии  бюджетного  процесса,  который скоро  начнется,

предусмотреть дополнительные возможности для библиотек, чтобы мы непросто

предоставили право воспользоваться этими ресурсами, но и как-то подкрепит это

финансово.

Козловская О.В. Алексей Геннадьевич, пожалуйста.

Федоров  А.Г.  Действительно, в  век  информатизации  проблема  стоит  не

только в обеспечении библиотек доступом к сети Интернет. Когда мы говорим, что

доступ  к  Интернету  везде  есть,  то  на  примере  своего  учреждения  скажу,  что

сегодня  медицинские  учреждения  не  могут  перейти  на  другую  скорость

обслуживания  пациентов.  «Ростелеком»  является  монополистом в  этих  услугах.

Это комплексная проблема, которую нужно в целом обсудить, и решать вопрос по

информатизации  наших  бюджетных  учреждений.  Я  считаю,  что  на  заседании

одного  из  комитетов  проблему  надо  шире  посмотреть,  потому  что  проблема

скоростного  Интернета  касается  и  медицинских  учреждений,  и  учреждений

культуры, и других учреждений области.

Предлагаю  протокольно  записать,  что  на  комитете  по  экономике  или  на

другом  комитете  посмотреть  этот  вопрос,  а  также  рассмотреть  возможность

дополнительного  финансирования  программы  развития  информатизации  в

Томской области. 

Козловская О.В. Если позволите, то я скажу несколько слов.

Я  поняла,  что  все  выступающие  не  возражают  против  принятия

законопроекта в двух чтениях. 
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Дискуссия  развернулась  по  поводу  реализации  права,  которое  мы  людям

предоставим. Это первое.

Второе. Коллеги, в целом поддерживаю всех выступающих, но хочу подойти

к проблеме шире. Предлагаю рассмотреть вопрос в рамках работы Совета Думы,

потому что вопрос межведомственный, и он относится не к одному комитету, тем

более  что  сегодня  все  вопросы,  касающиеся  Интернета,  решаются  в  рамках

федерального проекта по ликвидации цифрового неравенства. 

Нужно  также  учитывать,  что  сегодня  жестко  контролируется  целевое

расходование  бюджетных  средств.  За  программу,  которую  я  назвала,  отвечает

«Ростелеком».  В  рамках  данной  программы  определен  перечень  населенных

пунктов Томской области, их на сегодня 123. 

Если вы не возражаете, предлагаю сделать протокольную запись о том, что

на  заседании  Совета  Думы  комплексно  рассмотреть  данный  вопрос.  При

необходимости  мы  можем  пригласить  экспертов,  Администрацию  Томской

области. Предлагаю установить срок IV квартал текущего года.

Не будет возражений?

Из зала. Поддерживаем.

Чернышев  И.Н.  Почему  заседание  Совета  Думы  не  сделать  открытым,

чтобы все желающие на него пришли.

Козловская О.В. Пожалуйста, коллеги, все желающие приходите. Я говорю,

что Совет Думы – это площадка, где мы комплексно рассмотрим этот вопрос.

Оглезнев  В.В. Оксана  Витальевна,  может,  в  рамках  «Информационного

часа» пригласим представителя ПАО «Ростелеком» и попросим выступить.

Козловская  О.В. Виталий  Васильевич,  полностью  с  Вами  согласна,  но

сначала  предлагаю рассмотреть  вопрос  на  Совете  Думы.  Для того  чтобы у  нас

состоялся предметный разговор, нужно понимать суть проблемы.

Алексей Геннадьевич, пожалуйста.

Федоров А.Г. Очень хорошо, что мы, наконец, займемся ПАО «Ростелеком»

потому, что претензий к ним много. Они являются монополистами, и их тарифы за

Интернет очень завышены. Я с ними не заключил договор.  Год я не плачу им  

570 тыс. рублей. В этом году они еще подняли тарифы до 700 тыс. рублей за что –

непонятно. 
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Если состоится заседание Совета Думы по данному вопросу, прошу и меня

пригласить, чтобы я как руководитель мог открыто задать им вопросы.

Козловская О.В. Договорились, Алексей Геннадьевич.

Но нужно иметь в виду, что ПАО «Ростелеком» определен государством как

оператор. 

Коллеги, переходим к голосованию. Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….29+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Есть изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем  принятие  Закона  и  постановление  к  нему.  Договорились,  что

делаем протокольную запись.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….26+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области «О личном подсобном хозяйстве в Томской области» (2-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Неверову Дмитрию Васильевичу,

начальнику управления по надзору за исполнением федерального законодательства

прокуратуры Томской области.

Неверов Д.В. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты!

Вашему вниманию представлен законопроект, разработанный прокуратурой

Томской области в целях совершенствования областного закона. Основанием для

его  разработки  явилось  принятие  Федерального  закона  «О  личном  подсобном

хозяйстве». В связи с этим уточнен круг нормативных правовых актов, который
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регулирует эти отношения, порядок подачи заявлений о предоставлении земельных

участков,  полномочия  по  установлению  предельных  максимальных  и

минимальных размеров земельных участков, которые могут быть предоставлены

для ведения личного подсобного хозяйства в собственность. 

Одновременно  устранены  корупциогенные  факторы.  Кроме  того,  учтены

изменения  и  иные  изменения  в  трудовом  законодательстве,  в  налоговом,

бюджетном, гражданском кодексах, а также в федеральном законе №  44-ФЗ.

Все положительные заключения получены. Просим поддержать и принять во

втором чтении.

Козловская О.В. Спасибо, Дмитрий Васильевич.

Коллеги, есть вопросы к докладчику? Нет.

Виктор Алексеевич, позиция комитета?

Власов В.А. На комитете вопрос рассмотрен. Рекомендован для принятия во

втором чтении. Заключения все получены положительные. Все замечания сняты.

Козловская О.В. Коллеги, можно ставить законопроект на голосование?

Из зала. Да.

Козловская О.В. Голосуем принятие Закона и постановления к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Счетная  комиссия  готова.  Слово  предоставляется  председателю  счетной

комиссии.

Резников В.Т. Состоялось заседание счетной комиссии.

Протокол № 1.  В нем отражены выборы председателя счетной комиссии,

секретаря  счетной  комиссии,  оформлены  тексты  бюллетеней  для  проведения

тайного голосования, о времени и месте проведения тайного голосования.
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Комиссия  решила  избрать  председателем  счетной  комиссии  Резникова

Владимира  Тихоновича,  секретарем  Немцеву  Галину  Григорьевну.  Внести  на

утверждение в Думы форму и текст бюллетеня согласно приложению № 1. 

(Продемонстрировал депутатам бюллетень № 1).

В бюллетень внесена фамилия Пронькина Алексея Дмитриевича. 

Графы «за», «против», «воздержался».

Прошу утвердить протокол № 1.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, нам необходимо утвердить форму и текст бюллетеня для тайного

голосования. Прошу вас проголосовать

По предложению счетной комиссии утверждается форма, текст бюллетеня и

время для тайного голосования.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………..32
Проголосовало против……………..0
Воздержалось…………………….....0
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято единогласно.

Владимир Тихонович, где будет проходить голосование?

Резников  В.Т. Выдача  бюллетеней  будет  проводиться  в  приемной

Председателя Законодательной Думы. Урна для голосования будет установлена в

зале заседаний Думы. Урна подготовлена и опечатана. 

Козловская О.В. Спасибо, Владимир Тихонович.

Коллеги, должна напомнить, что кандидат считается избранным, если за него

проголосовало 22 депутата.

Коллеги, чтобы соблюсти Регламент мы должны проголосовать за место и

порядок проведения тайного голосования. Голосуем.

По  предложению  счетной  комиссии  утверждается  место,  порядок

проведения тайного голосования.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………..30
Проголосовало против……………..0
Воздержалось…………………….....0
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято.

Объявляется перерыв на 30 минут.
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Проводится процедура тайного голосования по  кандидатуре на должность

Председателя Контрольно-счетной палаты Томской области.

Заседание второе 11-50

Председательствует  Козловская  Оксана  Витальевна,  Председатель

Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В. Коллеги, прошу всех зарегистрироваться.

Проводится  регистрация.  В  зале  присутствует  33  депутата.

Зарегистрировался 31 депутат. Кворум имеется. Собрание полномочно продолжать

работу.

Козловская О.В. Продолжаем работу.

Прежде,  чем  предоставить  слово  председателю  счетной  комиссии  для

оглашения результатов  голосования,  позвольте  вручить удостоверение  мирового

судьи Исуповой Татьяне Александровне. (Аплодисменты).

Слово  предоставляется  председателю  счетной  комиссии  Резникову

Владимиру Тихоновичу.

Резников  В.Т. Протокол  №  2.  О  результатах  тайного  голосования  по

назначению  на  должность  председателя  Контрольно-счетной  палаты  Томской

области.

В  бюллетени  для  тайоного  голосования  внесена  кандидатура  Пронькина

А.Д. На заседании Думы присутствует 33 депутата. Выдано бюллетений – 33. При

вскрытии  урны  оказалось  33  бюллетеня.  При  подсчете  голоса  распредилились

следующим образом:

«за» Пронькина А.Д. – 33 голоса;

«против» – 0;

«воздержался» – 0.

(Аплодисменты).

Неиспользованные  бюллетени  отсутствующих  депутатов  передали

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Большое спасибо. 
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Уважаемые  коллеги  теперь  не  требуется  голосование  по  утверждению

протокола заседания счетной комиссии. 

В соответствии со статьей 149 Регламента Законодательной Думы решение о

назначении  председателя  Контрольно-счетной  палаты  Томской  области

оформляется постановлением Думы без дополнительного голосования. 

У  нас  есть  все  основания  поздравить  Алексея  Дмитриевича  Пронькина  с

назначением на должность и вручить ему удостоверение. (Аплодисменты).

Пронькин А.Д. Спасибо вам большое!

Обещаю,  что  материалы  наши  будут  еще  качественней  и  интересней.

(Аплодисменты).

Козловская  О.В.  Движемся  дальше.  Переходим  к  восьмому  вопросу

повестки.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области  «Об  отдельных  вопросах  регулирования  розничной  продажи

алкогольной продукции на территории Томской области» (1-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Дееву  Александру  Николаевичу,

председателю Комитета по лицензированию Томской области.

Деев  А.Н. Добрый  день,  уважаемая  Оксана  Витальевна,  уважаемые

депутаты, коллеги, приглашенные!

Вашему  вниманию  предлагается  законопроект.  Появление  данного

законопроекта  вызвано  тем,  что  с  31  июля  вступили  в  силу  поправки  в

действующий Федеральный закон № 171–ФЗ «Об обороте алкогольной продукции

на территории Российской Федерации». Поправки предусматривают ряд серьезных

нововведений, в том числе субъектам Российской Федерации делегировано право

осуществления  регионального  государственного  контроля  в  области  розничной

продажи алкогольной и спиртосодержащей продукции. Ранее субъект осуществлял

только лицензионный контроль. 

Вторая ключевая поправка, которая вносится в областной закон, и я считаю,

что это большое достижение Законодательной Думы и Администрации Томской

области, – органы субъектов исполнительной власти по согласованию с центром
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будут определять перечень пунктов, в которых нет точки доступа к сети Интернет,

и, соответственно, система ЕГАИС не работает. Докладываю, что на территории

Томской  области  лицензионную  торговлю  спиртными  напитками  осуществляет

2 132 магазина,  из них не имеют доступа к Интернету 247.  Это,  действительно,

огромная проблема и для населения, и для бизнеса, и для власти. 

Еще одно серьезное новшество. Меняется название закона. Полномочия по

контролю  субъектов  Российской  Федерации  передаются  не  только  в  части

розничной продажи алкогольной продукции, но и спиртосодержащей продукции.

Мы помним печальные события, произошедшие в Иркутске.

На законопроект имеются все положительные заключения. От прокуратуры

поступило отрицательное заключение. Считаю, справедливо. Это вызвано тем, что

в  областной  законопроект  не  была  добавлена  фраза,  что  Областной  закон

19.07.2016 № 82–03 признан утратившим силу.

В  2016  году  этим  законом  депутаты  Законодательной  Думы  Томской

области  ввели  серьезные  ограничения  для  «псевдо»  закусочных.  Население

законопроект приняло с восторгом, потому что эти закусочные, расположенные в

многоквартирных домах,  являлись проблемой для жителей.  Это так называемый

закон  «о  четырех  столах  и  16  стульях».  Мы  не  торопились  его  отменять.

Прокуратура нам высказала замечание. На днях пришло разъяснение Минфина РФ,

где четко установлены критерии объектов питания. На следующее собрание Думы

мы выйдем со вторым чтением законопроекта, и отменим наш областной закон  

«о 16 стульях» как противоречащий действующему законодательству.

Уважаемые  депутаты,  если  позволите,  я  бы  хотел  показать  несколько

слайдов,  где  показано,  как  наши  предприниматели  пытаются  обойти  областной

закон «о 16 стульях». (Представлены слайды). 

Хочу сказать, что после разъяснений Минфина РФ, у нас в руках появился

мощный  инструмент  –  ГОСТы,  которые  регулируют  деятельность  объектов  и

организаций общественного питания. Проблема была в том, что раньше ГОСТы

носили  рекомендательный  характер.  Но  пришло  разъяснение,  что  ГОСТы  мы

имеем  право  использовать  при  отнесении  объектов  к  объектам  общественного

питания. 
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За  последние  месяцы  мы  получили  60  заявлений  о  выдаче  лицензии  на

продажу  алкоголя  в  местах  общественного  питания,  20-ти  организациям  мы

отказали. 

Сегодня  реализовывать  алкоголь  в  условиях  общепита  можно  только  в

ресторане, баре, кафе, буфете. В других объектах общественного питания продажа

алкоголя запрещена.

С  учетом  заключения  прокуратуры  прошу  поддержать  законопроект  в

первом чтении. 

Благодарю за внимание.

Козловская О.В. Коллеги, пожалуйста, вопросы.

Олег Владимирович Громов.

Громов О.В. Александр Николаевич, у меня два вопроса.

Первый.  Из сути закона я  правильно понял,  что Администрация Томской

области теперь имеет право определять перечень отдаленных населенных пунктов,

где  отсутствует  Интернет?  Утверждение  перечня  должно  согласовываться  с

органом в федеральном центре, который еще не создан?

Второй.  Как  Вы  расцениваете  письмо  Росалкогольрегулирования  в  адрес

Губернатора Томской области, что вся территория Томской области покрывается

устойчивой сетью Интернет?

Деев А.Н. Спасибо за вопрос.

Как  только  мы  примем  областной  закон  во  втором  чтении,  такое  право

появится у Администрации Томской области. К сожалению, Москва не определила

на  сегодня  федеральный  орган,  с  которым  нужно  согласовывать  перечень

отдаленных населенных пунктов.  Скорее всего,  согласование будет проходить с

Федеральной службой по регулированию алкогольного рынка.

По второму вопросу. Я этого письма не видел. 

Сергей  Анатольевич  направлял  вопрос  министру  связи  и  массовых

коммуникаций РФ. Ответ мы получили. В нем говорится о том, что Министерство

связи  Российской  Федерации  выходит  с  законодательной  инициативой  через

Правительство  России  о  внесении  других  поправок  в  закон  об  алкоголе.  

В  частности,  чтобы учитывать  не  только  точку  доступа  к  сети  Интернет,  но  и

другие системы связи. По заявлению министра связи вся территория Российской
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Федерации,  включая  Томскую  область,  через  современные  спутниковые

технологии  может  войти  в  систему  ЕГАИС.  Единственная  проблема  в  этом  –

вопрос стоимости. По наши оценкам стоимость оборудования составляет около  

30  тыс.  рублей,  и  от  1,5  до  20  тыс.  рублей  –  ежемесячное  абонентское

обслуживание. Считаю, что для сельского бизнеса – это огромная нагрузка.

Козловская О.В. Игорь Николаевич, пожалуйста, Ваш вопрос.

Чернышев  И.Н. Каков  механизм  реализации  законопроекта?  Меня

беспокоит тема  качества  Интернета.  Одно  дело,  когда  можно  что-то  скачать  в

смартфон  в  течение  двух  минут,  а  другое,  когда  только  фактически  он  есть.

Федеральные службы это и имеют в виду, потому что мы сами отчитываемся, что

Интернет у нас есть, но использовать его для ЕГАИС невозможно.

Есть  какие-либо  требования  к  Интернету  или  нет  для  работы  в  системе

ЕГАИС? Что-то будет создано? Как это будет оцениваться?

Деев  А.Н. Внутри  Администрации  области  ведется  межведомственная

работа,  в  ней  также  принимает  участие  наш  комитет,  Департамент

потребительского  рынка  и  Департамент  связи.  Чтобы  войти  в  систему  ЕГАИС

должны быть определенные технические возможности. К сожалению, я сейчас их

не  смогу  назвать,  не  помню.  Сегодня  Правительство  РФ  рассматривает

возможность подключить спутниковые технологии, но опять вопрос в стоимости.

Думаю, что эта работа нами будет завершена в течение двух-трех месяцев. 

Хочу подчеркнуть, что позиция Администрации области, Губернатора, – «не

кошмарить» бизнес и особенно в сельских районах области. 

В  тоже  время  есть  повод  для  работы.  В  247  магазинах  нет  доступа  к

Интернету,  и  они  не  зарегистрированы  в  ЕГАИС.  Нас  за  это  постоянно

наказывают.  Мы сейчас  анализируем,  почему  один  магазин  в  районном центре

зарегистрировался в ЕГАИС, а хозяин рядом стоящего магазина, говорит, что нет

Интернета. Надо разбираться.

Козловская О.В. Спасибо.

Больше нет вопросов?

Виктор Алексеевич, позиция комитета?
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Власов  В.А. На  комитете  законопроект  рассмотрен.  Есть  предложение

принять в первом чтении, в связи с замечанием прокуратуры, его нужно отработать

до второго чтения.

Козловская О.В. Спасибо.

Вопросы к Виктору Алексеевичу? Нет.

Есть желающие выступить?

Пожалуйста, Олег Владимирович.

Громов О.В. У меня просьба. В связи с важностью вопроса, нужно ускорить

работу по определению перечня сел, где нет доступа к сети Интернет потому, что

процветает продажа нелегальной алкогольной продукции, в результате чего люди

теряют здоровье.

Козловская  О.В. Олег  Владимирович,  Вы понимаете,  что  пока  закон  не

принят, прав у Администрации области нет до октября.

Коллеги, голосуем первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и проекта закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О  проекте  закона  Томской  области  «О  внесении  изменений  в  отдельные

законодательные  акты  Томской  области  по  вопросам  противодействия

коррупции» (1-е, 2-е чтение).

Слово для доклада предоставляется  Аксиненко Сергею Владимировичу,

заместителю начальника Департамента по профилактике коррупционных и иных

правонарушений Администрации Томской области - председателю контрольного

комитета.

Аксиненко С.В. Добрый день,  уважаемая  Оксана  Витальевна,  Александр

Брониславович, уважаемые депутаты!

Проект  закона  Томской  области  «О  внесении  изменений  в  отдельные
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законодательные акты Томской области по вопросам противодействия коррупции»

разработан во исполнение  положений Федерального закона № 64–ФЗ «О внесении

изменений  в  отдельные  законодательные  акты  Российской  Федерации  в  целях

совершенствования  государственной  политики  в  области  противодействия

коррупции».  Данным  федеральным  законом  установлено,  что  законом  субъекта

Российской  Федерации  должны  быть  утвержден  порядок  предоставления

гражданами,  претендующими  на  замещение  должностей  главы  местной

администрации по контракту, муниципальные должности, депутатами сведения о

доходах,  а  также  порядок  осуществления  проверки  указанных  сведений.  

В соответствии с федеральным законом вносятся изменения в Областной закон  

№ 198–ОЗ, и № 68–ОЗ, когда граждане, претендующие на замещение указанных

должностей,  представляют  сведения  о  доходах  и  расходах,  об  обязательствах

имущественного  характера  Губернатору  Томской  области.  Функции  по  приему,

анализу и проверке данных сведений возлагаются на структурные подразделения

Администрации Томской области (Департамент по профилактике коррупционных

и иных правонарушений). 

Также  проектом  закона  предусмотрено,  что  при  выявлении  в  результате

проверки  фактов  несоблюдения  указанными  лицами  ограничений  и  запретов,

Губернатор Томской области обращается с заявлением о прекращении полномочий

указанных лиц в органы местного самоуправления либо в суд.

Кроме  этого,  проектом  закона  предлагается  дополнить  Закон  Томской

области  №  198–ОЗ  статьей,  устанавливающей  порядок  и  сроки  применения  к

муниципальным  служащим  взысканий  за  совершение  коррупционных

правонарушений.

Заключения  Министерства  юстиции  по  Томской  области,  прокуратуры,

юридического отдела аппарата Законодательной Думы и Совета муниципальных

образований положительные. 

Прошу поддержать проект закона и принять в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, будут вопросы к докладчику? Нет.

Виталий Васильевич, позиция комитета?
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Оглезнев  В.В.  Уважаемые  коллеги,  на  комитете  данный  вопрос  был

рассмотрен. На все вопросы депутатов были даны ответы. Предлагаем поддержать

в двух чтениях.

Козловская О.В. Есть вопросы к Виталию Васильевичу? Нет.

Есть желающие выступить? Нет. 

Голосуем первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….30+6
Проголосовало против………………….1
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Есть изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….30+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в Закон Томской

области  «О  государственной  гражданской  службе  Томской  области» 

(1-е, 2-е чтение).

Слово для доклада предоставляется  Аксиненко Сергею Владимировичу,

заместителю начальника Департамента по профилактике коррупционных и иных

правонарушений Администрации Томской области - председателю контрольного

комитета.

Аксиненко  С.В. Проект  закона  разработан  в  целях  приведения  Закона

Томской  области  № 231–ОЗ  «О  государственной  гражданской  службе  Томской

области» в соответствие с Федеральным законом № 273–ФЗ «О противодействии

коррупции»,  а  также  Указам  Президента  № 112  о  конкурсе  на  замещение
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вакантной  должности  государственной  гражданской  службы,  согласно  которым

сведения о доходах,  представленные кандидатами на должности,  в  случае,  если

кандидат на должность не будет назначен, то представленные сведения подлежат

уничтожению,  за  исключением случаев обращения гражданина или кандидата  с

заявлением о возвращении данных сведений.

Все соответствующие положительные заключения получены.

Прошу поддержать проект закона и принять его в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Есть вопросы к Сергею Владимировичу? Нет.

Позиция комитета?

Оглезнев В.В. На комитете данный законопроект рассмотрен. У нас были

предложения  по  редакционным  правкам  в  данный  законопроект,  они  все  были

учтены. Поэтому предлагаем поддержать в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо, Виталий Васильевич.

Есть вопросы к председателю комитета?

Пожалуйста, Игорь Николаевич. 

Чернышев И.Н.  Виталий Васильевич,  у  меня чисто технический вопрос.

Комитет голосовал за доработанные поправки? 

Оглезнев В.В. Я не понял Ваш вопрос. 

Мы на комитете обсуждали данный законопроект. В ходе обсуждения у нас

возникли некоторые предложения в  части предоставления права  гражданину по

заявлению получить документы, о которых идет речь. Администрация учла наши

предложения.  Мы  предлагаем  с  редакционными  правками  поддержать  данную

инициативу.

Чернышев  И.Н.  У меня  в  связи  с  этим  чисто  технический  вопрос.  Мы

голосуем  за  редакцию  проекта.  Комитет  голосовал  за  доработанную  редакцию

законопроекта? Это очень важный момент.

Оглезнев В.В. Голосовал.

Чернышев И.Н. Понятно. Спасибо.

Козловская О.В. Будут еще вопросы? Нет.

Желающие выступить есть? Нет.

Голосуем первое чтение законопроекта.
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Голосуется законопроект в 1-ом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Есть изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….29+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О  проекте  закона  Томской  области  «О  внесении  изменений  в  отдельные

законодательные акты Томской области» (1-е, 2-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Шрейдер  Ольге Анатольевне,

начальнику Департамента  муниципального  развития  Администрации  Томской

области.

Шрейдер  О.А. Добрый  день,  уважаемая  Оксана  Витальевна,  уважаемые

депутаты, коллеги!

Настоящий  закон  разработан  во  исполнение  положений  федерального

закона, который внес изменения в 131–ФЗ в апреле 2017 года.

Указанным законом введено понятие административного центра городского

округа.  В  связи  с  изменением  федерального  законодательства  мы  обязаны  два

закона Томской области №219–ОЗ («О наделении статусом городского округа и

установлении  границ  муниципального  образования  «Город  Кедровый»  и

Областной закон № 238–ОЗ «О наделении муниципального образования «Город

Томск»  статусом  городского  округа»)  скорректировать  в  части  определения

административных центров указанных городских округов.

На данный законопроект получены все положительные заключения.
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Прошу поддержать законопроект в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Будут вопросы к Ольге Анатольевне? Нет вопросов.

Позиция комитета, Виталий Васильевич?

Оглезнев  В.В.  Позиция  комитета  –  поддержать  законопроект  в  двух

чтениях.

Козловская О.В. Будут вопросы к Виталию Васильевичу? Нет.

Будем обсуждать законопроект? Нет.

Голосуем первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….30+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Есть изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….28+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 4 Закон

Томской  области  «О  статусе  депутата  Законодательной  Думы  Томской

области» (1-е, 2-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Немцевой Галине Григорьевне,

депутату Законодательной  Думы  Томской  области, руководителю фракции

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Законодательной Думе Томской области.

Немцева  Г.Г. Уважаемые  коллеги,  вашему  вниманию  предлагаются

дополнения  в  областной  закон  «О  статусе  депутата  Законодательной  Думы

Томской области» в части внесения положения о недопустимости вмешательства
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депутата  в  деятельность государственных органов (дознания,  следствия,  суда)  в

соответствии с федеральным законом. 

Подобные  положения  содержаться  в  региональных  законах  42  субъектах

Российской Федерации, в том числе в 8 из 12 субъектов Сибирского федерального

округа. 

На  законопроект  получены  положительные  заключения  прокуратуры

Томской  области,  Управления  Министерства  юстиции  по  Томской  области,

юридического отдела Законодательной Думы Томской области.

Прошу принять в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Есть вопросы к Галине Григорьевне? Нет.

Виталий Васильевич, позиция комитета?

Оглезнев  В.В.  Позиция  комитета  –  поддержать  законопроект  в  двух

чтениях.

Козловская О.В. Спасибо. 

Будут вопросы к Виталию Васильевичу? Нет.

Будем обсуждать? Нет.

Голосуем первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Есть изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….31+6
Проголосовало против…………………0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 
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Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О  проекте  закона  Томской  области  «О  внесении  изменений  в  статью  15

Закона  Томской  области  «Об  охоте  и  сохранении  охотничьих  ресурсов  в

Томской области» (1-е, 2-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Кнорру  Андрею  Филипповичу,

заместителю  Губернатора  Томской  области  по  агропромышленной  политике  и

природопользованию.

Козловская О.В. Сергей Борисович, Вы готовы доложить? 

Автомонов  С.Б.  Уважаемые  коллеги,  данный  проект  закона  нацелен  на

приведение  в  соответствие  федеральным  законодательством.  Мы  исключаем  из

нашей 15 статьи часть объектов «охотничьей инфраструктуры». В последующем

перечень  охотничьей  инфраструктуры  будет  утвержден  Правительством

Российской Федерации.

На комитете законопроект рассмотрен и рекомендован для принятия в двух

чтениях. 

Козловская  О.В.  Уважаемые  коллеги,  Сергей  Борисович  доложил  суть

законопроекта. 

Подошел Андрей Филиппович Кнорр, если есть вопросы, можете ему задать.

Вопрос достаточно подробно рассматривался на заседании комитета.

Кнорр А.Ф.  Законопроект уточняет перечень объектов,  которые входят в

понятие  «охотничья инфраструктура»: охотничьи  базы,  питомники  диких

животных,  вольеры,  другие  временные  постройки,  сооружения,  объекты

благоустройства.  Это  нужно  для осуществления  видов  деятельности  в  сфере

охотничьего хозяйства. 

Козловская О.В. Спасибо, Андрей Филиппович.

Сергей Борисович доложил позицию комитета.

Есть желающие выступить? Нет.

Голосуем первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.
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Козловская О.В. Решение принято. 

Есть изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….28+6
Проголосовало против…………………0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня 
«О проекте закона Томской области «О порядке подготовки документации по

планировке  территории,  осуществляемой  на  основании  решений

Администрации Томской области» (1-е, 2-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Шатурному  Игорю  Николаевичу,

заместителю Губернатора Томской области по промышленной политике.

Шатурный И.Н. Добрый день, уважаемые депутаты!

Вашему вниманию представлен закон. 

Напомню, что благодаря инициативе нашего Губернатора С.А.Жвачкина и

Губернатора  Кемеровской  области  А.Г.Тулеева  было  принято  решение  о

строительстве  дороги  Томск-Тайга.  На  сегодняшний  момент  в  рамках

федерального закона без проекта планировки территории ни один проект не может

быть  спроектирован  и  построен.  Когда  мы  стали  готовить  документы,  чтобы

спроектировать  данную  дорогу,  то  столкнулись  с  таким  «пробелом»  в

законодательстве Томской области. Поэтому подготовили проект закона, который

определил полномочия и порядок утверждения проектов планировки территорий. 

Хотел  поблагодарить  федеральные  структуры,  прокуратуру,  юстицию  за

оперативную  подготовку  необходимых  заключений.  Они  подсказали  где,  какие

есть  недочеты,  мы  их  быстро  устранили.  Также  хочу  поблагодарить  аппарат

Законодательной Думы за оперативную работу.

Надеюсь,  что сегодня депутаты примут закон в двух чтениях,  и у нас не

будет  никаких  препятствий  для  объявления  конкурсных  процедур  на
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проектирование дороги Томск-Тайга.

Спасибо.

Козловская О.В. Коллеги, пожалуйста, вопросы к Игорю Николаевичу.

Анатолий Иванович Титов, Ваш вопрос, пожалуйста.

Титов А.И. Как этот закон повлияет на госэкспертизу? Вы пройдете по двум

субъектам. Где будет проходить экспертиза?

Шатурный И.Н. У себя будем проводить. 

Титов А.И. А разрешение на строительство где будете брать?

Шатурный И.Н. Область дает.

Титов А.И. Вы затрагиваете два субъекта.

Шатурный И.Н. Мы берем проект планировки на двух субъектах, и потом

будем  согласовывать  с  Администрацией  Кемеровской  области,  что  как  раз  и

предусматривает данный закон. Мы договорились, что они нам дают деньги, а мы

выступаем  единым  заказчиком.  Кемеровская  область  согласилась  передать  нам

полномочия. Данным законом мы закрепляем эти полномочия.

Титов А.И. Вам нужно брать разрешение у Минстроя РФ.

Шатурный И.Н. Хорошо, Анатолий Иванович.

Козловская О.В. Еще вопросы будут, коллеги? Нет.

Сергей Борисович, позиция комитета?

Автомонов  С.Б.  На  заседании  комитета  данный  проект  закона  был

рассмотрен. Все замечания устранены. Рекомендуем для принятия в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, есть вопросы к Сергею Борисовичу? Нет.

Голосуем первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Есть изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.
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Результаты голосования
Проголосовало за……………………….27+6
Проголосовало против…………………0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Собрание  переходит  к  рассмотрению  следующего  вопроса  повестки  дня 

«О  предоставлении  государственного  имущества  Томской  области  в

безвозмездное пользование Томской региональной общественной организации

«Ассоциация  коренных  малочисленных  народов  Севера  Томской  области

«Колта-куп».

Слово  для  доклада  предоставляется  Исаковой Татьяне  Александровне, 

и.о.  начальника  Департамента  по  управлению  государственной  собственностью

Томской области.

Исакова  Т.А. Добрый  день,  уважаемая  Оксана  Витальевна,  уважаемый

Александр Брониславович, уважаемые депутаты, приглашенные!

Проектом  постановления  предлагается  передать  на  неопределенный  срок

недвижимое имущество, находящееся в Казне Томской области, и расположенное:

Томская область, г. Томск, с. Тимирязевское, улица Ленина, 32/1. 

Площадь  имущества  составляет  58,7  кв.  м.  Имущество  передается

«Ассоциация коренных малочисленных народов Севера Томской области «Колта-

куп»» для ведения уставной деятельности.

Имеются положительные заключения юридического отдела Законодательной

Думы. Просим поддержать.

Козловская О.В. Коллеги, будут вопросы к Татьяне Александровне?

Глок  Л.Э. У  них  еще  есть  помещения,  где  они  осуществляют  свою

деятельность?

Исакова Т.А. Государственного нет.

Козловская О.В. Игорь Николаевич, Ваш вопрос? 

Чернышев И.Н. Где проживают малые народы? Они же где-то компактно

расположены?

У меня в связи с чем вопрос? Почему им необходимо имущество именно в
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Томске? Я знаю, что многие малые народы Севера Томской области проживают в

Александровском,  в  Каргасокском  районе,  в  Парабели,  а  мы  предоставляем

имущество в Томске.

Козловская  О.В. Если  мы расположим Ассоциацию в  одном  из  районов

области, то насколько им будет удобно добираться, например, из Верхней Кети в

Александрово?

Чернышев И.Н. Гораздо удобней, чем из Томска.

Куприянец А.Б. Сегодня на территории области проживает порядка четырех

тысяч представителей коренных малочисленных народов Севера. Они проживают в

разных  районах,  поэтому  общая  площадка  им  необходима.  Региональная

общественная организация «Ассоциация коренных малочисленных народов Севера

Томской области «Колта-куп» создана давно. Она является активным участником

конкурсов, выигрывает гранты.

Исакова Т.А. На данной площадке они хотят создать музей малочисленных

народов Севера Томской области.

Козловская О.В. Лев Федорович, Ваш вопрос.

Пичурин Л.Ф. Известны еще претенденты на данное имущество?

Исакова Т.А. Других претендентов нет. Никто не обращался.

Козловская О.В. Коллеги, будут еще вопросы?

Татьяна  Александровна,  хочу  обратить  Ваше  внимание,  что  на  каждом

собрании Думы,  вопросы,  связанные с  арендой имеют резонанс.  Нужно навести

порядок.

Напомню,  что  мы  направляли  в  адрес  Департамента  по  управлению

государственной  собственности  письмо,  о  том,  что  внесены  изменения  в

федеральный  закон  о  бесплатном  предоставлении  помещений  для  реализации

депутатских полномочий не только на муниципальном и региональном уровне, но и

на федеральном уровне депутатам, работающим на территории Томской области. 

Пожалуйста, прошу Вас с учетом этих обязательств сделать представления.

Исакова Т.А. Хорошо.

Козловская О.В. Спасибо.

Александр Брониславович, позиция комитета?

Куприянец А.Б. Поддержать.
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Козловская О.В. Есть вопросы к Александру Брониславовичу? Нет.

Голосуем постановление по данному вопросу.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….28+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............1

Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О  проекте  закона  Томской  области  «О  награждении  знаком  отличия  

«За заслуги перед Томской областью» (1-е, 2-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В. Коллеги,  люди,  представленные  к  награждению,  вам

хорошо известны. Назову их:

Огородова  Людмила  Михайловна –  заместитель  Министра  образования  и

науки Российской Федерации, заведующая кафедрой факультетской педиатрии с

курсом  детских  болезней  лечебного  факультета  федерального  государственного

бюджетного  образовательного  учреждения  высшего  образования    «Сибирский

государственный медицинский университет»; 

Томилова  Марина  Владимировна  –  заместитель  Министра  спорта

Российской  Федерации.  Марина  Владимировна  долгие  годы  возглавляла

Департамент молодежной политике и спорту в Администрации Томской области;

Тузов  Олег  Леонидович –  директор  негосударственного  образовательного

учреждения Сибирского института развивающего обучения «Пеленг»;

Шелупанов  Александр  Александрович  –  ректор  федерального

государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования

«Томский государственный университет систем управления и радиоэлектроники».

Уважаемые  коллеги,  у  меня  есть  отступление  от  процедуры.  Сегодня

состоялось заочное заседание наградной комиссии Томской области, на котором

внесено предложение о награждении знаком отличия «За заслуги перед Томской
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областью»  Александра  Александровича  Кайгородова  –  председателя  Томского

областного суда. Я прошу включить Кайгородова А.А. в список для награждения.

Из зала. Поддерживаем.

Козловская О.В. Предлагаю проголосовать первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в 1-ом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….31+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская  О.В.  Голосуем  поправку  о включении  Кайгородова  А.А.  в

список для награждения знаком отличия «За заслуги перед Томской областью».

Голосуется  поправка  о  включении  Кайгородова  А.А.  в  список  для

награждения знаком отличия «За заслуги перед Томской областью». 

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О проекте  закона  Томской  области  «О  награждении  Почетной  грамотой

Томской области» (1-е, 2-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская  О.В. Уважаемые коллеги, представлено три кандидатуры для

награждения Почетной грамотой Томской области:
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Ремпе  Николай  Гербертович –  профессор  кафедры  физики  ФГБОУ  ВО

«Томский государственный университет систем управления и радиоэлектроники»,;

Решетников  Михаил  Терентьевич –  профессор  кафедры  автоматизации

обработки  информации  ФГБОУ  ВО  «Томский  государственный  университет

систем управления и радиоэлектроники»;

Рожков Анатолий Михайлович – заместитель Губернатора Томской области

по территориальному развитию.

Голосуем первое чтение законопроекта.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….30+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Будут изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….30+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О  проекте  закона  Томской  области  «О  награждении  знаком  отличия  

«За заслуги в сфере образования» (1-е, 2-е чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская  О.В. Уважаемые коллеги, список кандидатур, представленных

к  наградам,  у  вас  есть  на  руках.  Предлагаю  поддержать  решение  наградной

комиссии.

Голосуем принятие законопроекта в первом чтении.

Голосуется законопроект в первом чтении.
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Результаты голосования
Проголосовало за……………………….30+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Будут изменения, дополнения к первой редакции законопроекта? Нет.

Голосуем принятие Закона и постановление к нему.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….37+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О  награждении  Почетной  грамотой  Законодательной  Думы  Томской

области». 

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская  О.В.  Коллеги,  список представленных кандидатур у вас есть

также на руках. По всем кандидатурам ходатайствуют областные депутаты. 

Будут возражения? Нет.

Голосуем постановление по данному вопросу.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….28+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0

Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  первого  вопроса  повестки  

«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области  
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«О  внесении  изменений  в  постановление  Законодательной  Думы  Томской

области от 7 октября 2016 года № 13 «О составах комитетов Законодательной

Думы Томской области».

Слово  для  доклада  предоставляется  Оглезневу  Виталию  Васильевичу,

председателю  комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по

законодательству, государственному устройству и безопасности.

Оглезнев В.В. Уважаемые  коллеги,  поступило  заявление  от  депутата

Законодательной  Думы  Томской  области   Начкебия  Антона  Михайловича  о

включении  его  в  комитет  по  экономической  политике.  Предлагается  внести

изменение в наше постановление. Просим поддержать.

Козловская О.В. Есть вопросы к Виталию Васильевичу? Нет.

Голосуем постановление по данному вопросу.

Голосуется постановление о назначении.

Результаты голосования

Проголосовало за……………………….29+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня  

«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области  

«О  признании  утратившим  силу  постановления  Государственной  Думы

Томской  области  от  18.12.2008  №  1915  «Об  утверждении  Перечня  особо

ценных  продуктивных  сельскохозяйственных  угодий  Томской  области,

использование  которых  для  целей,  не  связанных  с  ведением  сельского

хозяйства,  не  допускается,  за  исключением  случаев,  установленных

федеральным законодательством».

Слово  для  доклада  предоставляется  Власову Виктору Алексеевичу,

председателю комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по

экономической политике.

Власов В.А.  В 2008  году  был принят  Закон Томской области № 57-ОЗ  

«Об особо ценных продуктивных сельскохозяйственных угодий Томской области»,
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которым разграничивались полномочия органов государственной власти Томской

области по формированию и утверждению этого перечня ценных продуктивных

сельскохозяйственных угодий, использование которых для целей, не связанных с

ведением  сельского  хозяйства,  не  допускается.  В  соответствии  с  законом

формирование  перечня  осуществляла  Администрация  Томской  области,  а

утверждение перечня – Государственная Дума Томской области. Постановлением

Государственной  Думой  Томской  области  от  2008  года  утвержден

соответствующий перечень из 55 земельных участков. 

В  мае  2017  года  в  целях  обеспечения  возможности  своевременного

оперативного  внесения  изменений  в  перечень,  поддержание  его  в  актуальном

состоянии,  а  также,  учитывая  необходимость  его  значительной  корректировки,

полномочия  по  утверждению  перечня  были  преданы  Администрации  Томской

области. Поскольку постановление Администрации Томской области, вступившим

в силу 27 августа текущего года утверждена новая редакция перечня, содержащая

информацию  более  чем  о  1 600  земельных  участков,  предлагается  рассмотреть

вопрос  о  признании  утратившим  силу  постановления  Государственной  Думы

Томской области от 18.12.2008 года.

Заключения все положительные. Просим поддержать.

Козловская О.В. Есть вопросы к Виктору Алексеевичу? Нет.

Голосуем постановление по данному вопросу.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….29+6
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0

Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению следующего  вопроса  повестки  дня 

«Разное».

Слово  предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю

Законодательной Думы Томской области.
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Козловская О.В.  Коллеги,  у кого-нибудь есть желание выступить,  что-то

прокомментировать?

Пожалуйста, Олег Владимирович.

Громов О.В. Вчера Сергей Анатольевич Жвачкин сказал о том, что нужно

сделать все, чтобы не замалчивать проблемы. 

Раньше мы спорили, выступали с политическими заявлениями. Сегодня мы

ставим  себя  в  рамки  жестких  условий:  если  вопрос  не  по  теме  закона  –  не

выступать. Мы можем превратиться в машины для голосования. Если у депутатов

есть наболевшие проблемы, нужно давать выступать по теме шире. Для этого мы

здесь и находимся. Я думаю, коллеги меня поддержат.

Козловская О.В.  Олег  Владимирович,  все  в  наших силах.  Для  этого  мы

должны  вернуться  к  Регламенту.  Если  мы  от  него  отступаем,  то

председательствующий попадает под критику депутатов. Не все разделяют точку

зрения того или иного депутата.  Пожалуйста,  есть порядок,  давайте вернемся к

нему.

Громов О.В. Еще один вопрос.

Сегодня возникает серьезная проблема.  В малых городах,  селах,  в местах

отдыха населения, ведения хозяйственной деятельности подошли медведи. Нужно

срочно принимать меры, существует большая опасность для людей. 

Как быстро можно решить эту проблему? 

Звонарев С.В. Оксана Витальевна, по первому выступлению О.В.Громова.

Если мы зациклимся на Регламенте, то мы действительно превратимся в машины

для голосования. Можно где-то сидеть, нажимать или не нажимать кнопки. Есть

эмоциональные мнения, из которых выплывает правда, которая нужна людям.

Козловская  О.В. Коллеги,  у  нас  есть  несколько  площадок:  комиссии,

комитеты, фракции, в рамках которых можно быть услышанным. Если вы считаете,

что нужно изменить Регламент, то давайте вернемся к нему. Вы сами видите, что

если кому-то из депутатов не нравится, что мы выходим за рамки Регламента, то

председательствующему  жестко  указывается,  вести  собрание  в  соответствии  с

Регламентом. Предлагаю, чтобы быть взаимно вежливыми, вносить изменения в

Регламент.
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У  нас  есть  все  основания  за  первую  часть  12  собрания  поблагодарить

аппарат  Законодательной  Думы  за  работу.  Все  вопросы  хорошо  подготовлены.

Председатели комитетов качественно отработали.

Коллеги, хочу обратить ваше внимание, что сейчас будет объявлен перерыв

в собрании Думы до 16.00 18 сентября. 

18 сентября в указанное время в Драмтеатре состоится торжественная часть

12 заседания Законодательной Думы Томской области, посвященная вступлению в

должность Губернатора Томской области. 

Прошу всех быть.

Всем спасибо за работу! Объявляется перерыв.

Торжественное заседание Законодательной Думы Томской области

18 сентября 2017 года  г.Томск

ОГАУК «Томский областной 
ордена Трудового Красного Знамени театр драмы», 
пл. Ленина, 4  16.00

Председательствует  Козловская  Оксана  Витальевна,  Председатель

Законодательной Думы Томской области

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«Вступление в должность Губернатора Томской области». 

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская  О.В.  Уважаемые  коллеги,  на  торжественное  заседание  

12 собрания Законодательной Думы Томской области, посвященное вступлению в

должность Губернатора Томской области прибыло 35 депутатов. Кворум имеется.

В заседании участвуют:

Полномочный  представитель  Президента  Российской  Федерации  в

сибирском федеральном округе Сергей Иванович Меняйло;
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Член  Совета  Федерации  Федерального  Собрания  Российской  Федерации

Виктор Мельхиорович Кресс;

Депутат  Государственной  Думы  Федерального  Собрания  Российской

Федерации Татьяна Васильевна Соломатина;

Почетные граждане Томской области;

Председатели  Томского  областного  суда  и  Арбитражного  суда  Томской

области;

Прокурор Томской области;

Начальник Управления Министерства внутренних дел по Томской области;

Начальник  управления  Федеральной  службы  безопасности  по  Томской

области;

Начальник управления Министерства юстиции по Томской области;

главы  и  председатели  представительных  органов  муниципальных

образований Томской области;

руководители предприятий и организаций Томской области;

средства массовой информации;

представители  политических  партий,  религиозных  и  общественных

организаций.

Уважаемые  коллеги,  14  сентября  текущего  года  областная  избирательная

комиссии  на  своем  заседании  определила  результаты  выборов  Губернатора

Томской  области:  Губернатором  Томской  области  избран  Сергей  Анатольевич

Жвачкин. 

В  соответствии  со  статьей  76  Устава  (Основной  Закон)  Томской  области

вступление  в  должность  Губернатора  Томской  области  осуществляется  на

собрании Законодательной Думы Томской области после принесения им присяги. 

Прошу внести Устав (Основной Закон) Томской области и текст присяги.

(В зал вносится Устав (Основной Закон) Томской области и текст присяги).

Козловская  О.В. Приглашаю  Сергея  Анатольевича  Жвачкина  для

принесения присяги. (Аплодисменты).

Жвачкин С.А. Вступая в должность Губернатора Томской области, клянусь:

честно и добросовестно осуществлять свои полномочия, соблюдать Конституцию

Российской Федерации,  федеральные законы,  Устав и законы Томской области,
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защищать права и свободы человека и гражданина, служить процветанию области

и благополучию ее жителей. (Подписывает текст присяги).

Диктор. Подписанный  текст  присяги  передается  на  хранение  в

Законодательную Думу Томской области. (Аплодисменты).

Козловская  О.В.  Слово  предоставляется  Губернатору  Томской  области

Сергею Анатольевичу Жвачкину.

Жвачкин С.А. Уважаемые жители Томской области, дорогие друзья!

Для  меня  высокая  честь  вновь  стать  губернатором одного  из  лучших регионов

страны – нашей Томской области. Я никогда бы не принял решение участвовать в

выборах губернатора, если бы не чувствовал все предыдущие годы ваше доверие. Я

его чувствовал, когда после окончания вуза, почти 40 лет назад, вместе с семьей

приехал работать в Стрежевой. Чувствовал ваше доверие на рубеже веков, когда

вместе с командой мы создавали в Томской области абсолютно новую – газовую

отрасль. Я чувствовал вашу поддержку, когда дважды вы избирали меня депутатом

Государственной Думы Томской области, а в 2004-м году удостоили высочайшего

звания – почетного гражданина Томской области. Ваше доверие я чувствовал все

пять  лет  своих  губернаторских  полномочий.  И  день  10  сентября  не  стал

исключением.

Но вместе с доверием я всегда чувствую и ответственность – за миллион

жителей  региона,  за  самый  лучший  миллион  жителей  нашей  страны,  который

живет, учится и работает на нашей прекрасной томской земле. Никогда не делил

этот золотой миллион на правых и левых, богатых и бедных, своих и чужих. Все

жители Томской области – наши, мы одна семья, одна команда.

Вот  почему  я  считаю  нашей  главной  партией  –  партию  томичей.  В  нее

входят все, кому не все равно. Все, для кого дороги такие понятия, как Россия,

Родина, семья, Томская область. Все, кто неравнодушен к тому, что происходит

вокруг. Все, кто чужую беду воспринимает как свою. Я уверен, я знаю, что таких

людей в нашей Томской области большинство.

Таких  людей  большинство  в  партии  «Единая  Россия».  Я  благодарен  за

поддержку  партии,  благодарен  за  доверие  ее  основателю,  Президенту  нашей

страны Владимиру Владимировичу Путину.
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Я благодарен за поддержку людям самых разных политических убеждений.

Благодарен партийным и беспартийным врачам и учителям, промышленникам и

атомщикам, нефтяникам и газовикам, труженикам села и лесникам, пенсионерам и

студентам, преподавателям и работникам культуры – всем, кто 10 сентября отдал

за  меня  свой  голос.  Благодарен  за  поддержку  пожалуй  самому  стойкому

коммунисту страны Егору Кузьмичу Лигачеву.

Хочу сказать спасибо и тем, кто голосовал за других кандидатов, но пришел

на выборы, проявил активность. Я убежден, что мы сможем решить очень многие

проблемы только  если  преодолеем равнодушие,  апатию,  лень,  слезем с  дивана,

выйдем  из  Интернета  и  начнем  изменять  жизнь  не  домашним  ворчанием,  а

реальными поступками, реальными делами.

Я  вновь  дал  согласие  идти  в  губернаторы,  потому  что  чувствую

колоссальную ответственность за те масштабные программы и проекты, которые

мы начали вместе. Все они нацелены на одно – улучшение качества жизни наших

людей,  благополучие  не  только  «отраслей  народного  хозяйства»,  но  и  народа

Томской области.

Нам важно не остановить набранную скорость и высоту в развитии научно-

образовательного  комплекса,  промышленности,  АПК  и  ЛПК,  атомной  отрасли,

дорожно-транспортного  хозяйства,  благоустройства  и  конечно  главное  –

социальной  сферы.  Нам  важно  двигаться  дальше.  Нам  нужно  реализовать

программу, с которой я посчитал важным познакомить каждую семью в Томской

области. Мы писали эту программу не в тиши кабинетов, а на встречах с людьми. В

этой  программе  –  не  заоблачные,  а  земные  проекты,  ответы  на  вопросы,

волнующие наших жителей.

Выборы губернатора прошли в Томской области впервые за 14 лет, и для

меня победа на них ценна вдвойне, потому что мы одержали ее в открытой, острой,

честной и конкурентной борьбе. Томская область вновь доказала свою особость и

демократичность: мы помогли всем без исключения кандидатам в сборе подписей

и регистрации. Все имели возможность показать себя. И все получили объективные

оценки избирателей.
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Подчеркну еще раз: свое губернаторство я оцениваю не как привилегию, а

как ответственность. И я надеюсь, что все, кто поддержал меня в избирательной

кампании, поддержат и дальше в моей работе.

Спасибо всем,  кто внес вклад в  мою,  в нашу победу! Я уверен,  у  нашей

Томской области и у нашей команды этих побед будет еще много!

Спасибо вам! И низкий поклон!

(Аплодисменты).

Козловская  О.В. Уважаемый  Сергей  Анатольевич,  позвольте  мне

обратиться  к  Вам  по  поручению  депутатов  Законодательной  Думы  Томской

области VI созыва.

Уважаемый  Сергей  Анатольевич,  от  имени  всего  депутатского  корпуса

примите  самые  искренние  поздравления в  связи  с  официальным вступлением в

должность Губернатора Томской области.

Не случайно федеральный законодатель закрепил за  Губернатором статус

высшего  должностного  лица!  По  своему  влиянию,  авторитету,  полномочиям  и

ответственности  это,  прежде  всего,  –  человек  государственный!  И  –  первый

блюститель точного исполнения законов во благо людей той территории, где он

избран.

Ваша победа на выборах доказала это!

Когда пять лет назад Вы впервые произнесли слова о «партии томичей», не

все оценили их значимость. Но 10 сентября 2017 года именно эта партия стала той

самой силой,  что определила итоги голосования.  В этой партии нет деления на

«ученых»,  «бюджетников»,  «газовиков»,  «чиновников»,  «пенсионеров».  В ней –

люди, главной чертой которых является неравнодушие к судьбе своего поселка,

района, города, своего региона и страны в целом. Это люди, воочию увидевшие

позитивные изменения в своей жизни, кто искренне верит в дальнейшее развитие и

гордится Томской областью!

Томская  область –  регион с  огромным интеллектуальным потенциалом,  а

значит и с постоянной потребностью в развитии! И управлять таким субъектом –

совсем  непросто.  Но  именно  с  Вами  наши  земляки  связывают  перспективы

развития своего предприятия, компании, коллектива, потому, что видят реальные

дела, а не пустые обещания. Верят, что Вы по-настоящему «вросли» в эту землю и
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готовы развивать и наращивать конкурентные преимущества области. А они у нас

есть!

Время  стремительно  меняет  технологии,  экономику,  саму  жизнь.  Но,

выигрывает  тот,  кто быстрее предлагает  эффективные и понятные большинству

идеи  и  решения.  И  Вам  удается  это  делать,  привлекая  науку,  бизнес,

профессионалов из разных сфер. Вас уважают! Вам верят! В Вас видят человека,

готового  продолжить  реализацию всех  экономических  и  социальных  программ,

придать новый импульс  и  возможности для  выхода  Томской  области на  самый

высокий уровень развития!

Мы искренне желаем Вам, Сергей Анатольевич, успехов в работе на посту

Губернатора  Томской  области!  Мы  Вам  желаем  успехов!  А,  в  лице  депутатов

Законодательной Думы, Вы всегда найдете поддержку и сотрудничество – на благо

нашего региона, его жителей, на благо великой России! 

Успехов Вам и всем нам! (Аплодисменты).

Слово  предоставляется  полномочному  представителю  Президента

Российской  Федерации  в  Сибирском  федеральном  округе  Сергею  Ивановичу

Меняйло. (Аплодисменты).

Меняйло  С.И.  Уважаемый  Сергей  Анатольевич,  поздравляю  Вас  с

официальным вступлением в должность Губернатора Томской области! 

Доверие, оказанное Вам Президентом Российской Федерации, избирателями

Томской области свидетельствует о признании Ваших заслуг перед областью за

прошедшие годы.

Именно с  Вами жители сегодня связывают дальнейшее развитие региона,

реализацию проводимых преобразований в экономике и социальной сфере. У Вас в

области уверенно идет диверсификация экономики с акцентом на инновационное

производство. Несмотря на все сложности, органы власти сделали многое. Регион

стал инвестиционно привлекательным как для иностранных, так и для российских

компаний.  Удалось  укрепить  партнерство  всех  уровней  власти  и  гражданского

общества.  В Томской области грамотно и ответственно подошли к выполнению

«майских Указов» главы государства, что особенно важно для социальной сферы

наших жителей.

Область  стабильно  сохраняет  высокую  планку  по  уровню  образования  и
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здравоохранения,  в  том  числе  по  оказанию  высокотехнологичной  медицинской

помощи. 

Регион  один  из  немногих  в  Сибири,  где  в  последние  годы  наблюдается

миграционный прирост. Люди делают выбор в пользу Томской области. 

Уверен, что Вы не будете останавливаться на достигнутом. 

Желаю Вам энергии и сил для активной плодотворной работы, направленной

на комплексное развитие региона и повышение благосостояние и качество жизни

наших людей. Пусть Ваши профессиональные и личные качества, опыт работы и

глубокое  знание  особенностей  региона  помогут  Вам  и  в  дальнейшем  успешно

справляться  с  поставленными  Президентом  Российской  Федерации  задачами.

Лучшим подтверждением правильности выбора избирателей пусть будут высокие

результаты и реальные достижения. 

От  себя  хочу  добавить,  что  мне  есть  с  чем сравнивать:  Томская  область

среди регионов Сибирского федерального округа выглядит лучше многих других.

Здесь  удалось  объединить  науку,  образование,  власть  и  бизнес,  и  это  дает

результаты. (Аплодисменты).

Козловская  О.В.  Слово  предоставляется  Емельянову  Александру

Михайловичу  –  главе  муниципального  образования  «Кожевниковский  район»,

одному из старейших глав в Томской области. (Аплодисменты).

Емельянов  А.М.  Уважаемый  Сергей  Анатольевич!  Уважаемое  высокое

собрание! 

Ровно пять лет  назад Сергей Анатольевич получил скромный подарок от

имени глав муниципальных образований Томской области: хомут, вожжи и кнут,

которые  должны  были  служить  символами:  нужно  везти  тяжелый  воз,  править

областью и, чтобы главы муниципальных образований и Администрация Томской

области не чувствовали себя вольготно, а ощущали всю полноту ответственности

за вверенные им участки. Это время прошло.

Сегодня  от  имени  муниципальных  образований  Томской  области  хотим

искренне  поздравить  Вас  со  вступлением  в  должность  Губернатора  Томской

области.  Желаем,  чтобы  все  планы,  которые  вы  наметили,  были  совместно

реализованы,  чтобы  все  жители  области,  в  том  числе  и  отдаленных  сёл,  это

чувствовали. 
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Здоровья Вам, добра, удачи, настроения, хорошей работы Вашей команды!

Позвольте  вручить  памятный  подарок.  Он  символизирует  якорь –  в  знак

того, что Вы «заякорились» на территории области. А пожелание такое: чтобы этот

барометр всегда показывал только хорошую погоду в нашем доме – в Томской

области и в стране. Удачи и сил во всех начинаниях! (Аплодисменты).

Жвачкин С.А. Спасибо, Александр Михайлович. 

Козловская О.В. Слово предоставляется  Рогову  Максиму Николаевичу –

генеральному директору ООО «Томский нефтехимический комбинат».

Рогов М.Н. Уважаемый Сергей Анатольевич, от имени компании «СИБУР»

хочу поздравить Вас с победой на выборах Губернатора Томской области.

За  прошедшие  пять  лет  между  Томской  областью  и  нашей  компанией

сложилась  добрая  история  сотрудничества.  Было  реализовано  два  крупных

инвестиционных  проекта,  которые  позволили  выпускать  современную

конкурентоспособную продукцию и обеспечили дополнительные рабочие  места,

налоги, инфраструктуру в Томской области.

Заключено соглашение о социальном сотрудничестве и партнерстве между

компанией «СИБУР» и Администрацией Томской области, в рамках которого при

финансовой поддержке нашей компании в области реализуется целый ряд проектов

по  поддержке  спорта,  образования,  благотворительности,  развития  города  и

области.

Разработана  и  подписана  «дорожная  карта»  по  использованию  на

предприятиях  компании  «СИБУР»  продукции,  выпускаемой  предприятиями

Томской области. 

Безусловно, научный и образовательный потенциал, который есть в Томской

области,  широко востребован нами для  работы на всех предприятиях компании

«СИБУР».

Сергей Анатольевич, я уверен, что впереди нас ждут большие совместные

проекты. Удачи, сил, терпения и крепкого сибирского здоровья! 

Поздравляю Вас! (Аплодисменты).

Козловская  О.В. Слово  предоставляется  Петру  Савельевичу  Чубику,

ректору  Национального  исследовательского  Томского  политехнического
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университета,  председателю  Совета  Ассоциации  «Томский  консорциум  научно-

образовательных и научных организаций».

Чубик П.С.  Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые коллеги, дорогие

друзья!

Я буду говорить от имени академического сообщества. 

Известно,  что  хороша  не  та  власть,  которая  хочет  сделать  жизнь  людей

лучше, а та, которая знает как это сделать. И для того, чтобы знать, власть должна

опираться  на  мнение  высококвалифицированного  экспертного  сообщества,  на

мнение людей с высоким IQ. И, к счастью, в Томской области таких людей много.

Спросите любого человека в нашей стране первые ассоциации о Томске и Томской

области и вам ответят: во-первых, это университеты, наука, инновации; во-вторых,

это наука, университеты, инновации; в-третьих, инновации, университеты и наука.

На  самом  деле  это  наше  главное,  конкурентное  преимущество  перед  всеми

другими субъектами РФ –  мощный томский  научно-образовательный комплекс.

Именно он привлекает в Томскую область таланты из всех других субъектов РФ, а

вслед за этими талантами идут крупнейшие государственные корпорации. Теперь

нужно перейти  еще  и  на  крупнейшие  международные  корпорации.  Потому что

сегодня все они клюют на «хорошие мозги», а они у нас действительно есть.

Работать  с  академическим  сообществом  очень  непросто.  Академическое

сообщество любит академическую свободу и не сопротивляется любому давлению.

Но опираться можно только на то, что сопротивляется.

Сергей  Анатольевич,  и  дальше  пусть  томский  научно-образовательный

комплекс служит Вам опорой, и Ваше служение Томской области и Отчизне будет

успешным!

Поздравляю  Вас  от  имени  всего  томского  научно-образовательного

комплекса с официальным вступлением в должность Губернатора! 

Успехов Вам во всем! (Аплодисменты).

Козловская О.В. Слово предоставляется Сергеенко Геннадию Николаевичу

– директору ЗАО «Дубровское». (Аплодисменты).

Сергеенко Г.Н. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые коллеги!

Я убежден, что успех в работе любого коллектива: предприятие это, область

или  страна  –  в  целом,  зависит  от  того,  кто  стоит  у  руля.  Если  это  человек
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неравнодушный, пытливый, ищущий, требовательный, то успех будет. И крестьяне

области, Сергей Анатольевич, активно голосовали за Вас, потому что уверены, что

Вы именно такой человек.

Я хочу пожелать вам множество планов, направлений деятельности, и чтобы

хватило здоровья,  все  это  воплотить в  жизнь.  Крестьяне  всегда  Вас  поддержат.

Хоть в Томской области крестьян и немного, но эффективностью своей работы, мы

постараемся быть впереди. 

Поздравляю Вас! (Аплодисменты).

Козловская  О.В. Слово  предоставляется  участникам  группы  ЮДИ:

Андрикевичу  Игорю,  Бакину  Юрию,  Вишняку  Денису  и  Шарову  Сергею.

(Аплодисменты).

Шаров С. Добрый вечер!

Сергей Анатольевич, спасибо Вам большое за дружбу, за понимание! 

Вы  согласились  сняться  в  нашем  клипе,  но  самое  главное  –  помогли

исполнить  мечту,  с  которой  мы  жили  21  год.  С  Вашей  помощью  в  декабре

откроется наш дом – школа танцев «ЮДИ». 

В свою очередь, мы обещаем прославлять Томскую область в России и за ее

пределами. В ближайшие дни мы улетаем в Италию на шоу «Ищем таланты», где

надеемся снова достойно представить наш регион.

Сергей Анатольевич, еще раз искренне поздравляем Вас со вступлением в

должность Губернатора Томской области! (Аплодисменты).

Козловская  О.В.  Уважаемый  Сергей  Анатольевич,  уважаемые  депутаты,

приглашенные! 

12 Собрание Законодательной Думы Томской области объявляю закрытым.

(Звучит  Государственный  гимн  Российской  Федерации  в  исполнении

Хоровой капеллы Томского государственного университета).

Председатель
Законодательной Думы
Томской области О.В.Козловская

Руководитель аппарата Е.В.Бабушкин
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